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O projeto “Trânsito 
nas Escolas” tem como 
objetivo desenvolver a 
conscientização social 
sobre os cuidados bási-
cos que todo motorista e 
pedestre devem ter, além 
de levar aos alunos o en-
tendimento desde crian-
ça sobre a importância 
da educação no trânsito. 

Na Semana Nacional 
de Trânsito, de 18 a 25 
de setembro, as escolas 
participaram de pales-
tras sobre o tema “No 
trânsito sua responsabi-
lidade salva vidas” e, no 
encerramento, partici-
param de simulação de 
resgate veicular com os 
Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho no cen-
tro da cidade.

O vice-prefeito e se-
cretário de Educação, 
Ivan Trevisan, agradece 
as entidades envolvidas 
nas atividades referen-
tes à Semana do Trânsi-
to: Secretaria de Obras, 
Ordem dos advogados 
do Brasil (OAB), Câmara 
do Comércio, Indústria 
e Serviços de Sobradi-
nho (CACISS), SINDILO-
JAS, Setor de Trânsito e 
Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais de Sobra-
dinho. Também agradece 
em especial ao Conselho 
Municipal de Trânsito, 
Brigada Militar e o CFC 
Evolução que ministra-
ram as palestras nas es-
colas, aos Bombeiros Vo-
luntários que realizaram 

atividade para os alunos, 
comunidade e as Escolas 

Municipais pelas inúme-
ras atividades realizadas.

Atividades na Semana 
Nacional do Trânsito

A Casa da Cultura 
de Sobradinho lançou 
a campanha “Procu-
ra-se um Papai Noel”. 
De acordo com a Di-
retora de Cultura, In-
grid Hermes, a ideia 
da campanha é en-
contrar um novo Pa-
pai Noel para o mu-
nicípio. 

Interessados em 
participar devem pre-
encher uma ficha de 
inscrição e deixar sua 
proposta até o dia 15 
de outubro na Casa da 
Cultura. Para mais in-
formações, ligue para 
o telefone 3742-1804.

Casa da Cultura lança campanha 
“Procura-se um Papai Noel”

Através de registros fotográficos, os 
alunos do 7º ano da Escola Geralcino 
Dornelles utilizaram uma linguagem vi-
sual para explorar a expressividade, as 
sutilezas, os encantos contidos nos am-
bientes naturais que nos cercam e nos 
seres vivos que habitam nossa região.

A atividade foi desenvolvida pela pro-
fessora de Ciências, Sarieze Bertolo, que 
ficou muito feliz e orgulhosa com o re-
sultado.

As fotos da mostra estão expostas no 
saguão da Prefeitura Municipal de So-
bradinho.

Mostra Fotográfica Biológica 
na Escola Geralcino Dornelles

A Emater, Secretaria de 
Agricultura e Meio Am-
biente, Grupo de Cami-
nhantes Caminhos do 
Campo e a Casa da Cultu-
ra estão organizando a 11ª 
Caminhada na Natureza - 
Sobradinho, que será rea-
lizada no dia 16 de outu-
bro (sábado), com saída 
prevista para às 13h30, 
em frente a Igreja Matriz 
Nossa Senhora dos Nave-
gantes. 

Para tanto, os interessa-
dos devem se inscrever até 
o dia 15 de outubro, no Es-
critório Municipal da Ema-
ter, Casa da Cultura ou Se-
cretaria da Agricultura. 
No momento da inscrição 
deverão realizar o paga-
mento de R$ 20,00, recur-
sos estes que serão repas-
sados a família rural que 
irá receber os caminhan-
tes e fornecer lanche e su-
cos aos mesmos. Também 
será necessário apresen-
tar a carteira de vacinação, 
onde consta a realização 
das vacinações a preven-

ção a Covid-19.
As Caminhadas na Na-

tureza em Sobradinho 
vem sendo desenvolvidas 
desde 2 de dezembro de 
2017, com intuito de es-
timular a prática da ativi-
dade física na natureza, 
bem como a promoção do 
Turismo Rural, além de 
proporcionar aos partici-
pantes momentos de con-
templação, contato com o 
meio rural e também de-
gustação e aquisição de 
produtos da agricultura 

familiar.
Nas 10 primeiras edi-

ções já participaram cen-
tenas de caminhantes dos 
mais diversos municípios 
do Estado do Rio Grande 
do Sul, onde levam consi-
go inúmeras imagens das 
mais diversas paisagens 
locais, valorizando e di-
vulgando nosso município. 

Nesta edição, contarão 
com o suprimento de água 
com o apoio da Corsan, a 
fim de evitar o comparti-
lhamento de água.

Sobradinho irá realizar a 
11ª Caminhada na Natureza
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Durante o mês de setembro 
foi desenvolvido na Escola Es-
pírito Santo um projeto onde a 
temática gaúcha foi trabalha-
da em sala de aula e desenvol-
vida uma gincana temática.

A gincana teve tarefas em 
dias diversos e a culminân-
cia foi no dia 24 de setembro. 
A equipe da escola, professo-
res, direção e funcionárias, 
realizaram uma campanha 
para arrecadar doações, pois 
o objetivo era fazer um chur-
rasco para as crianças. A fes-
ta contou com a solidariedade 
da comunidade e de algumas 
empresas e assim foi possível 
servir galeto, salsichão, pão e 
refrigerante a vontade para os 
alunos nos dois turnos.

A festa contou com equi-
pe de assadores e cantores 

voluntários, em uma grande 
união para proporcionar mo-
mentos de alegria e valori-
zar a nossa cultura. Também 
aconteceu desfile de prendas 
e peões, e mateada com chi-
marrão individual.

No turno da tarde, o pre-
feito Armando Mayerhofer, o 
vice-prefeito e secretário de 
Educação, Ivan Trevisan, a 
coordenadora das EMEBs, Zaí-
ra Pohlmann Moreira e a coor-
denadora das EMEIs, Marle-
te Zuchetto, participaram do 
evento.

A Escola Espírito Santo 
agradece de coração a cada 
um que colaborou de alguma 
forma. E ressalta que o objeti-
vo foi cumprido, pois a alegria 
das crianças neste dia era con-
tagiante.

Escola Espírito Santo promove Festa Gaúcha

Na tarde de segunda-fei-
ra, 27 de setembro, foi as-
sinado Contrato de Conces-
são de uso gratuito de uma 
área de 3.736,30 m², per-
tencente ao município, lo-
calizada em Linha Quinca, 
à empresa ARTEFATOS DE 
CONCRETO FREITAS.  

Na ocasião, estavam pre-
sentes o prefeito Armando 
Mayerhofer, vice-prefeito 
Ivan Trevisan, secretário de 
Administração, Dilamar Sil-
va, secretário de Industria, 
Comércio e Serviços, Dar-
lan Kittel e o proprietário 
da empresa, Joel Vieira.

De acordo com o secre-
tário de Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kit-

tel, a empresa é nova e irá 
atuar na fabricação de arte-
fatos de cimento para uso 
em construções e fabrica-
ção de estruturas pré-mol-
dadas de concreto armado. 
Neste primeiro momento 
serão gerados 5 novos em-

pregos. 
Mayerhofer ressalta que 

a Administração Munici-
pal busca incentivar a ins-
talação de novas empresas 
com o intuito de gerar no-
vos empregos e assim im-
pulsionar a economia local.

Assinado contrato de concessão de área 
para empresa de artefatos de concreto

Na manhã de segunda-fei-
ra, 27, no gabinete do prefeito 
Armando Mayerhofer, ocor-
reu a assinatura do Contrato 
de Concessão de uso gratuito 
de uma área de 16.263,70m², 
pertencente ao município, lo-
calizada em Linha Quinca, à 
empresa CARLOS RICARDO 
KITTEL.

Participaram do ato, o pre-
feito Mayerhofer, vice-prefei-
to Ivan Trevisan, secretário 
de Administração, Dilamar 
Silva, secretário de Indústria, 
Comércio e Serviços, Darlan 
Kittel e o proprietário da em-
presa, Carlos Kittel. 

De acordo com o secretá-
rio de Indústria, Darlan Kit-
tel, a madeireira existe no 
município há 5 anos e nes-
te primeiro momento irá ge-

rar 14 empregos diretos, po-
dendo chegar a 20 empregos 
após conclusão da obra. Nes-
te novo espaço, além da ma-
deireira, irá funcionar uma 
fábrica de paletes, cavaca-
ria e construtora de casas de 
madeira. 

O prefeito Armando Ma-
yerhofer salienta que o pra-
zo de concessão de uso será 

de cinco  anos, podendo ser 
prorrogado por mais cinco.

Mayerhofer ressalta que 
a Administração Municipal 
vem incentivando e fortale-
cendo as empresas já exis-
tentes, as quais impulsionam 
a economia e promovem o 
desenvolvimento local, atra-
vés da geração de emprego 
e renda.

Assinado contrato de concessão de 
área para instalação de madeireira

Na segunda-feira, 27 
de setembro, a Secretaria 
Municipal de Educação 
de Sobradinho e o Conse-
lho Municipal de Educa-
ção, promoveram uma re-
união com as supervisoras 
das Escolas Municipais de 
Educação Básica (EMEBs). 

Além das supervisoras, 
participaram da reunião a 
coordenadora das EMEBs, 
Zaíra Pohlmann Moreira e 
a presidente do Conselho, 
Catiele Bonelli. 

O encontro teve como 
pauta orientações sobre 
registros das escolas refe-
rentes às atividades pre-
senciais e não presenciais, 
avaliação dos alunos nas 

duas modalidades (pre-
senciais e remotas) e de-
mais assuntos pedagógi-
cos de encerramento do 
segundo trimestre letivo.

De acordo com a coor-
denadora Zaíra, esses en-

contros são muito impor-
tantes para que o trabalho 
entre a Secretaria e a Esco-
la estejam sempre em sin-
tonia, proporcionando ex-
celentes resultados neste 
ano letivo.

As diretoras das EMEIs 
de Sobradinho estiveram 
reunidas na segunda-fei-
ra, 27, com a coordenadora 
das EMEIs, Marlete Zuchet-
to. No primeiro momento 
do encontro, a responsável 
pelo PAR (Plano de Ações 
Articuladas), Catiele Bonel-
li, fez um levantamento das 
necessidades e prioridades 
para as escolas de educação 
infantil (material de infor-
mática, climatização, play-
ground, reformas e amplia-
ções). 

Após, a coordenadora es-
colar, Ivanei Ribeiro, orien-
tou sobre os recursos do 
PDDE (Programa Dinheiro 
Direto na Escola) e também 
foi repassado sobre o relató-
rio da Inspeção da Vigilân-

cia Sanitária e quais provi-
dências devem ser tomadas. 

No final, a coordenadora 
das EMEIs, Marlete Zuchet-
to, fez uma avaliação com as 
gestoras da possibilidade da 
volta das EMEIs em turno 
integral, bem como conver-
sou se as escolas estão pre-
paradas para esse possível 
retorno das atividades inte-
grais com as crianças. Tam-

bém foram discutidos diver-
sos outros assuntos de inte-
resse das escolas.

Marlete ressalta que es-
tes encontros são importan-
tes para que o trabalho en-
tre a Secretaria de Educa-
ção e a Escola estejam sem-
pre em sintonia, proporcio-
nando um ensino de quali-
dade para todos os alunos 
da rede municipal.

Equipe da Educação se reúne 
com supervisoras das EMEBs

Reunião diretoras das EMEIs
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As manchetes 
em 10/10/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Um problema que há tempos vem se no-
tando em Sobradinho e que já foi motivo até as denúncias é o 
fato de pessoas estarem jogando lixo caseiro nas margens do 
Arroio Carijinho, na parte urbana da cidade de Sobradinho. 
As pessoas se dão ao luxo de pararem o carro ou moto, des-
cerem calmamente, jogarem o lixo ensacado na orla do ar-
roio, embarcarem em seu veículo e partirem. A Gazeta da Ser-
ra constatou que o fato existe em vários pontos do arroio. Sa-
cos com lixo praticamente intactos, outros espalhados e tam-
bém a presença de lixo proveniente das casas situadas às mar-
gens deste arroio.

Tenho observado o trabalho que desenvol-
ve o Ministro da Infraestrutura do País, Tarci-
sio Gomes de Freitas, a quem incumbe a políti-
ca nacional de transportes dos modais ferrovi-
ário, rodoviário, e aquaviário, além de realizar 
ações no âmbito da marinha mercante, das vias 
navegáveis e dos portos fluviais e lacustres. Os 
meios de comunicação, em sua grande maioria, 
ignoram as ações que presentemente desenvolve 
a testa daquele Ministério, que tendo em vista a 
sua determinação em levar adiante uma verda-
deira revolução em sua área de atuação, recebe 
o nome de “Ministro Pé na Lama”.

Sendo ele um gestor eficiente, e como enge-
nheiro, um técnico na área, tem viajado todo o 
Brasil acompanhando o andamento das obras. 
Diz ele, “todo o trabalho está sendo realizado 
para elevar o padrão e as boas práticas de ges-
tão, tendo como prioridade a melhoria da efici-
ência no uso dos recursos públicos”.

Lidera um ambicioso plano de concessões de 
aeroportos e rodovias para garantir melhoria na 
logística no Brasil.

O Brasil dos anos 70 deixou de acreditar nas 
ferrovias, desativando inúmeros ramais em nos-
so País e, particularmente, em nosso Estado, o 
que foi de todo lamentável, pois em um país 
como o nosso, de dimensões continentais, uma 
malha ferroviária, juntamente com a hidrovia, 
se tornam indispensáveis para o nosso cresci-
mento econômico.

Hoje a ferrovia representa tão somente 20% 
da matriz do transporte nacional. A projeção do 
Ministério da Infraestrutura é chegar em 2035 
com o modal ferroviário representando 40% da 
matriz de transporte nacional, o dobro de hoje. 
Para se ter uma melhor compreensão, os paí-
ses com dimensões continentais como os Esta-
dos Unidos beiram aos 30%, a Austrália 50% 
e a Rússia 80%.

A implantação de novas ferrovias como vem 
acontecendo presentemente, visa um transporte 
de custo inferior, diminuindo a ainda excessiva 
dependência das rodovias já saturadas.

A ferrovia tendo o custo do transporte me-
nor, beneficiará o agronegócio que tem aí uma 
maneira de se tornar mais competitivo no mer-
cado nacional e internacional.

A estimativa é de mais de 5,3 mil km de tri-
lhos novos, espalhados por 12 Estados, investi-
mento estimado em 80,5 bilhões de reais.

Por que faço esse breve comentário? Primei-
ramente convicto que num futuro não muito 
distante, escolheremos os nossos governantes 
pela sua competência, por seus projetos de de-
senvolvimento que venham a atender ao que o 
cidadão espera. Que como esse Ministro, sem 
demagogia e pensando no crescimento do todo, 
seja um marco em seu trabalho.

Hoje a maioria dos políticos falam o que o 
eleitor quer ouvir e não a realidade dos fatos. 
Pense, reflita, as promessas do teu candidato se 
tornaram realidade, ou foram palavras ditas ao 
vento? Para finalizar, há anos atrás, perguntei a 
um amigo jornalista porque não noticiar tam-
bém as boas iniciativas, (como do atual Minis-
tro que faz um trabalho fantástico, e que não 
noticiam), a resposta foi: “quando o gato come 
o rato, não é notícia, mas quando o rato vier a 
comer o gato, aí sim será notícia!

MINISTRO PÉ NO BARRO!

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

SOBRADINHO

>>  A  pr incesa,  G iana 
Zanella;  Magali  Beise, 
Garota Estudantil e Princesa 
Carla Tinn no ano de 1991.

Na tarde de sexta-fei-
ra, 24, a Brigada Mi-

litar de Sobradinho par-
ticipou da atividade de 
encerramento da Sema-
na Nacional de Trânsito, 
na rua coberta, Av. João 
Antônio.

Durante o evento, 
ocorreu a simulação de 
um resgate de vítima de 
acidente veicular, reali-
zado pelos Bombeiros 
Voluntários de Sobra-
dinho. Na ocasião, es-
tiveram presentes os 
alunos e professores da 
rede municipal de ensi-
no, diretor municipal de 
trânsito, Domingos da 
Cruz, a coordenadora de 
Educação para o Trânsi-
to, professora Rosania 
Moura e o 1º tenente Je-
rônimo Jesus Dalberto, 

comandante da Brigada 
Militar de Sobradinho e 
presidente do Conselho 
Municipal de Trânsito.

Os órgãos de trânsi-
to do município promo-
veram várias atividades 
durante a Semana Na-
cional do Trânsito 2021, 
com palestras abordan-
do o tema nacional “No 
trânsito, sua responsa-
bilidade salva vida” nas 
escolas das redes muni-
cipal e estadual. O ob-
jetivo foi desenvolver a 
conscientização social 
sobre os cuidados bási-
cos que todo o passagei-
ro, condutor e pedestre 
devem ter, além de le-
var aos alunos o enten-
dimento desde criança 
sobre a importância da 
educação no trânsito.

O cronograma de ati-
vidades do evento con-
tou com a participação 
de várias instituições e 
entidades parceiras, en-
tre elas: Secretaria Mu-
nicipal de Educação, 
Cultura e Desporto; De-
partamento de Trânsi-
to; Secretaria de Obras; 

Brigada Militar (Patru-
lha Escolar); Corpo de 
Bombeiros Civil Volun-
tários de Sobradinho; 
CFC Evolução; Sindica-
to dos Trabalhadores 
Rurais de Sobradinho; 
OAB - Subseção Sobra-
dinho; CACISS e SINDI-
LOJAS.

BM participa das atividades da 
Semana Nacional de Trânsito

DIVULGAÇÃO
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>>  Assim, os an-
jos foram surgin-

do, anjos abnegados 
que lutaram e ain-

da lutam com todas 
as forças e conheci-
mentos para ameni-
zar a dor do outro.”
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>> A verdadei-
ra felicidade 
está na própria 
casa, entre as 
alegrias da fa-
mília. 
Leon Tolstói   

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Lenha e madeira 
são apenas uma face 
do bom eucalipto. 
Ele gera papel, celu-
lose, remédios.”

Eucalipto: para nos salvar
Depois de uma vida inteira dedicada ao estudo e à 

pesquisa, o que envolve a leitura constante de análises de 
especialistas das mais variadas áreas, e ainda da constatação 
óbvia a partir do que pude testemunhar e presenciar ao longo 
de décadas na propriedade dos meus pais, fico estupefato 
quando alguém, quase sempre sem conhecimento prático 
e movido apenas pelo mesmo achismo ou pela convicção 
sem fundamento que tanto mal fazem à sociedade brasileira, 
tenta convencer ou argumentar que o eucalipto, essa árvore 
essencial ao bem-estar da sociedade contemporânea, faz mal 
à natureza, ao ecossistema, ao solo, à água, ou sabe-se lá ao 
que mais. Olho para um majestoso e soberano eucalipto, 
tão injustamente acusado de não fazer bem ao meio 
ambiente, e me pergunto como alguém, aparentemente em 
sã consciência, poderia dizer algo assim: soa tão desconexo 
ou incoerente do que seria afirmar que o peixe faz mal para 
a água, que as abelhas fazem mal às flores, que os pássaros 
fazem mal ao meio ambiente ou até que os animais fazem 
mal ao pasto, se desde que o mundo é mundo estes existem 
única e exclusivamente para ajudarem mutuamente, e o 
eucalipto, como fonte energética, de madeira, de essências, 
é indispensável, no campo e na cidade.

Em primeiro lugar, se não existisse o eucalipto, a sociedade 
já teria sucumbido há muito tempo. De onde se retiraria 
toda a lenha de que se necessita para alimentar as caldeiras 
e fornos deste planeta? Como os produtores de tabaco 
teriam secado sua safra, e como secarão as safras dentro de 
poucos anos? Com lenha de mata nativa? No ritmo em que 
se testemunha a devastação (e não é preciso ir longe para ver 

isso), as matas estão 
com os dias contados. 
Muitos derrubam 
mata nativa como 
se roçassem o pátio, 
talvez os mesmos que 
acusam o eucalipto de 
causar mal ao meio 
ambiente, quando 

na verdade são eles próprios que causam (e talvez até os 
órgãos de fiscalização façam de conta que não enxergam 
o óbvio, que nem depende de óculos para ser flagrado). A 
mata nativa leva dez, ou vinte, ou trinta anos para chegar a 
um porte minimamente bom, capaz de garantir lenha para 
as necessidades da construção. O mais provável é que uma 
mata precise de 50 ou 100 anos para se formar, para que um 
inconsequente vá lá com a motosserra, derrube em dias, e 
saia queimando na fornalha sem titubear. E os filhos destes, 
e os netos, como ficam?

Como o mundo precisa de lenha e madeira, de muuuuita 
lenha e madeira, e a cada ano precisa de mais, derrubando 
num ritmo multiplicado por dez em relação a qualquer esforço 
de plantio, em questão de poucos anos, pelos cálculos dos 
especialistas, é certo que o mundo todo, e não apenas o Brasil, 
entrará em colapso de fornecimento de produtos florestais. 
E justamente o eucalipto tende a ser o ouro verde do futuro. 
Para se abastecer, nada, simplesmente nada, até hoje foi 
identificado com o ritmo de crescimento e a relação custo-
benefício do eucalipto, de cinco a sete anos no Brasil, e com 
mínima exigência ambiental, sem causar qualquer transtorno 
a outras atividades. Muito pelo contrário: o eucalipto convive 
de forma harmônica, sadia, saudável e positiva, por exemplo, 
com gado de corte e de leite, ovinos, caprinos, e outras 
atividades de criação animal e culturas agrícolas.

Este é um dos inquestionáveis méritos do eucalipto, que 
poucas outras atividades têm (imaginem se a soja poderia 
coexistir com animais, pássaros...). Plantado na distância 
correta, em sistema agrossilvopastoril, ou apenas silvopastoril 
(gado e árvores), oferece sombra aos animais, favorece 
nascentes, equilibra o ambiente ao constituir barreira contra 
ventos, e permite que a grama cresça bem no verão e não sofra 
no inverno. Por outro lado, o uso do eucalipto como lenha 
e madeira é quase um desperdício. Ele é, principalmente, a 
fábrica de papel, de celulose, e de essências para produtos 
fitoterápicos, cosmética e medicina. Cada vez mais ele é 
explorado para produzir remédios, chás, essências. Para nos 
salvar. Ou seja, ele não só faz bem como ainda cura!

Anjos em tempos de pandemia da Covid-19
No mês de setembro, meus primos Aída e Elpídio 

Piccinin, que residem em Curitiba, visitavam familiares 
em Sobradinho quando tive o prazer de recebê-los 
em minha residência. Aída é escritora. Já publiquei, 
nesta coluna, crônicas de sua obra “Através da 
Vidraça”- 2020, intituladas: “Através 
da Vidraça” (pág.25) e “Anjos, quem 
são?” (pág.21), em 19 e 26 de março 
de 2021, respectivamente. Por 
ocasião de sua visita, trouxe-me 
um novo texto, o que segue e que 
escrevera em abril deste ano e, 
possivelmente, constará no próximo 
livro. Suas obras “contém contos, 
crônicas, reminiscências carregadas 
de impressões, fatos e sentimentos 
apreendidos no contato direto com 
nosso universo impermanente”, como ela define na 
contracapa de seu livro.

 
Anjos existem
Eu nunca poderia imaginar que a minha crônica 

que escrevi no início do ano passado (2020), seria 
tão verdadeira este ano (2021), que o mês de abril se 
faz presente. Na minha crônica (2020) falei sobre a 
existência de anjos. Para mim por mais fantasioso que 
possa ser, sempre acreditei que algumas pessoas são 
anjos e outras são contempladas por anjos.

O que presenciamos no ano passado com a entrada 

de um vírus nocivo que aos poucos foi dominando a 
humanidade, provocando a morte de centenas de 
pessoas e que ainda hoje o vírus com suas variantes, 
predomina em tantos países, não deixa dúvida que 
o mundo precisava mais do que nunca da presença 

de anjos. Assim, os anjos foram 
surgindo, anjos abnegados que 
lutaram e ainda lutam com todas 
as forças e conhecimentos para 
amenizar a dor do outro.

Cientistas, médicos, enfermeiros, 
radiologistas, fisioterapeutas, auxiliar 
de enfermagem, serventes, e tantas 
outras pessoas anônimas, mas 
presentes no dia a dia à frente de 
combate à pandemia, são na minha 
opinião, anjos.

São pessoas escolhidas por Deus nesta missão onde 
nem sempre são vencedores, mas que lutam na frente 
de combate, com bravura, determinação para tirar o 
próximo do leito de um hospital. São verdadeiros anjos 
da continuidade da vida.

A eles, mais do que nunca o nosso reconhecimento. 
Por eles devemos levantar os olhos aos céus e agradecer 
por esses anjos que nos doam, horas, dias de suas vidas 
em nome de Deus.

Obrigada anjos.
Aída S. Bastos Piccinin
Curitiba, 4 de abril de 2021 
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Ocorreu na quinta-fei-
ra, 23 de setembro, a en-
trega de certificados para 
os alunos que concluí-
ram a formação do Cur-
so de Informática ofere-
cido através da Secreta-
ria de Educação, Cultura 
e Desporto e prefeitura 
municipal. 

O curso conta com três 
módulos, que são ofere-
cidos durante todo ano. A 
turma formada neste mó-
dulo foi de 15 alunos, que 
tiveram aulas semanais 
ministradas pela profes-
sora de informática, Daia-
ne Faller. 

Segundo o secretário 
de Educação, Carlos Ale-
xandre Lyra, o laborató-
rio de informática que fica 
junto ao Recanto Cultural, 
na sala em anexo ao salão 
da Comunidade Santa Te-
rezinha, além de ser utili-
zado para a realização das 
aulas de informática está 

à disposição para pesqui-
sas escolares. Lyra tam-
bém parabenizou as ser-
vidoras que atuam jun-
to ao Recanto Cultural, as 
quais desenvolvem um 
papel fundamental con-
tribuindo para uma edu-
cação de qualidade que 
é oferecida no município. 

O prefeito Luizinho Fa-
gundes parabenizou to-
dos os alunos pela con-
clusão do curso e a toda 

equipe da Secretaria de 
Educação, que desenvol-
vem suas atividades pen-
sando no futuro de Lagoa 
Bonita do Sul. Fagundes 
também destacou a im-
portância de cada um bus-
car formação, aprimoran-
do os seus conhecimentos 
que são para toda vida. 

O curso tem a carga ho-
rária de 40 horas, sendo 
oferecido de forma gra-
tuita.

A Secretaria Municipal da Fazenda 
informa que o Governo do Estado, por 
meio da Receita Estadual, lançou, no 
dia 31 de agosto, o Receita Certa, que 
é a nova modalidade de premiação aos 
participantes do programa Nota Fiscal 
Gaúcha e visa fortalecer o Programa e 
a cidadania fiscal.

A ação é um incentivo à emissão de 
documentos fiscais do Programa de In-
tegração Tributária – PIT, que é uma 
nova modalidade do programa Nota 
Fiscal Gaúcha (NFG), e visa assegurar 
que parte do incremento real da arre-
cadação com o ICMS proveniente do co-
mércio varejista, seja distribuída a títu-
lo de premiação em dinheiro, trimes-
tralmente, aos cidadãos consumidores 
que estejam cadastrados no NFG e que 
solicitem a inclusão do CPF na nota fis-
cal na hora da compra.

O Receita Certa dará prêmios em di-
nheiro aos participantes do Programa 
Nota Fiscal Gaúcha, quando o varejo 
registrar incremento real na arrecada-
ção. A nova modalidade de premiação 
se soma aos sorteios mensais e aos prê-

mios instantâneos diários, que são ofe-
recidos por meio do Receita da Sorte.

A iniciativa foi autorizada por meio 
da Lei 15.576, de 29 de dezembro de 
2020, no âmbito das propostas de mo-
dernização da receita tributária e do 
fortalecimento das iniciativas que in-
tegram a agenda da Receita de 2030. 
Para o primeiro trimestre de contabi-
lização do Receita Certa valem as no-
tas com CPF, solicitadas entre 1º de se-
tembro e 30 de novembro, com o pri-
meiro pagamento de prêmios previs-
to para dezembro de 2021. A distri-
buição de prêmios em dinheiro aos ci-
dadãos consumidores será trimestral e 
seguirá faixas de valores, dependendo 
do percentual de acréscimo real na ar-
recadação com o ICMS proveniente do 
comércio varejista.

Receita Certa, nova modalidade de premiação aos 
participantes do Programa Nota Fiscal Gaúcha

Alunos recebem certificado de 
conclusão do Curso de Informática

A Secretaria de Obras e Ser-
viços Públicos de Lagoa Bonita 
do Sul está trabalhando na re-
cuperação na Avenida José Lu-
chese, trecho que dá acesso ao 
município.

O prefeito Luizinho Fagun-
des, o secretário de Adminis-
tração, Cássio Lazzari, e o se-
cretário de Obras, Tunico Pos-
sebon, estiveram acompa-
nhando os serviços na tarde de 
quarta-feira, 22 de setembro.

De acordo com o executi-
vo municipal, os trabalhos es-
tão concentrados no início do 
perímetro urbano, acesso que 
vem de sentido Passa Sete e 
Sobradinho, onde está sendo 
realizado o patrolamento, co-
locação de cascalho e compac-
tação, visando uma estrada em 
boas condições de tráfego.

Recuperação do início do perímetro 
urbano ocorre no município

O Município de La-
goa Bonita do Sul 

teve creditado nas con-
tas públicas o valor to-
tal de R$ 350 mil refe-
rentes a Emendas Par-
lamentares para custeio 
na área da Saúde. Desses, 
R$ 100 mil são oriundos 
do deputado federal Hei-
tor Schuch (PSB), R$ 100 
mil reais do deputado fe-
deral Covatti Filho (o Co-
vattinho-PP) e R$ 150 
mil do deputado federal 
Pedro Westphalen (PP). 

De acordo com o pre-
feito Luizinho Fagundes 

e o vice-prefeito e secre-
tário da Saúde, Leonir 
Francesquet, as Emen-
das foram destinadas 
atendendo reivindica-
ções das bancadas do 
PSB e do Progressistas, 
sendo entregues aos par-
lamentares que sempre 
tem uma atenção espe-
cial com Lagoa Bonita 
do Sul. “Nosso agrade-
cimento aos deputados 
pelo comprometimento 
com a população, onde 
os recursos vêm para au-
xiliar no pagamento de 
serviços médicos e ou-

tras despesas”, ressaltam 
os administradores mu-
nicipais. 

Município recebe R$ 350 mil para custeio na Saúde
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Na quinta-feira, 23 de 
setembro, o prefeito de 
Ibarama, Valmor Matta-
na e a secretária muni-
cipal de Educação, Cul-
tura, Turismo e Despor-
to, Vania Turcatto Kluge, 
receberam no Gabinete 
os membros da Acade-
mia Centro Serra de Le-
tras, Christiane Branco 
Barbosa, Catiani Salvati, 
Clara Montagner e Ger-
son Lisboa.

Na ocasião, foi tratado 
sobre o primeiro Concur-
so Literário de Estudan-
tes e Escritores de Ibara-
ma, que tem o apoio da 
Academia Centro Serra 
de Letras.

Lançamento
Na manhã dessa quar-

ta-feira, 29 de setembro, 
ocorreu o lançamento ofi-

cial do primeiro Concur-
so Literário de Estudan-
tes e Escritores de Ibara-
ma. A secretária de Edu-

cação, Cultura, Turismo 
e Desporto, Vania Kluge 
apresentou o projeto.

Na ocasião, estiveram 

presentes professores 
da rede municipal e es-
tadual de ensino e tam-

bém representantes da 
Academia Centro Serra 
de Letras.

Concurso Literário de Estudantes e Escritores de Ibarama

A Secretaria de Saúde de Ibarama 
informa que está realizando agenda-
mento de consultas para idosos (60 
anos ou mais) e portadores de neces-
sidades especiais, exceto em casos de 
emergência.

O Posto conta com quatro médicos, 
todos com disponibilidade para agen-
damento. Pode ocorrer, no entanto, 
que no dia preferido pelo paciente um 
ou mais médicos estarem com a agen-
da lotada e a consulta ter que ser mar-

cada para outra data.
As emergências continuam com o 

atendimento normal, isto é, atendidas 
no dia da procura pelo paciente na Uni-
dade Básica de Saúde (UBS), indepen-
dente da idade do paciente.

A Secretaria de Saúde ressalta que 
está dia a dia procurando melhorar o 
atendimento à população e em bus-
ca de um atendimento de excelência. 

O slogan do Posto de Saúde é “Em 
busca da excelência”.

Comunicado da Secretaria de Saúde

Algumas turmas da Es-
cola Municipal de Ensi-
no Fundamental Edwal-
do Henrique Drews esti-
veram visitando o Centro 
Administrativo Municipal 
de Ibarama. Na sexta-feira, 
24 de setembro, estiveram 
em visita os alunos do 4°, 
5° e 6° ano, acompanhados 
pelas professoras Rosane 
da Cas Becker, Jaciana Bo-
nadeo Cassanego, Marli da 
Silva, Letícia Da Cas Maria-
ni e Laísa Maciel. Já na se-
gunda-feira, 27 de setem-
bro, foi a vez dos estudan-
tes do 2° e 3° ano, acom-
panhados pelas professo-
ras Helena Salvati, Maria 
Florentina Tuchtenhagen, 
Marli Quoos e pela servi-
dora Luciara Aparecida 
Guedes.

Na ocasião, os estudan-
tes foram recebidos pela 
secretária de Administra-
ção, Lovani S. Da Cas, pelo 
prefeito Valmor Mattana e 
pela nutricionista, Eliana 
Denardi. Na oportunida-

de, os alunos também vi-
sitaram a Secretaria Mu-

nicipal de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto.

Alunos da Escola Edwaldo Henrique 
Drews visitam Centro Administrativo

Durante esta semana, a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social de Ibarama, 
através do Centro de Referência de Assis-
tência Social (CRAS), está realizando as 
entregas das atividades remotas para as 
participantes do grupo Menina Moça do 
Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV) e dos grupos Integra-
ção e Despertar Mulher, do Serviço de Pro-
teção e Atenção Integral à Família (PAIF).

Conforme a Secretaria, a entrega tem 
como objetivo acompanhar os participan-
tes, além de fortalecer ainda mais o vín-
culo afetivo com as famílias que utilizam 
o serviço disponibilizado.

Entrega de atividades remotas

Nessa terça-feira, 28 de setembro, foi 
realizado o encontro de conclusão das ati-
vidades em alusão ao mês de conscienti-
zação sobre a importância da vida, o Se-
tembro Amarelo, do Núcleo de Apoio à 
Atenção Básica (NAAB) de Ibarama.  

O encontro contou com a participação 
dos grupos de saúde mental, onde foram 
realizadas atividades recreativas e dinâ-
micas e contou com a participação de Ja-
nieli Vanessa Pohlmann, que desenvolveu 
uma meditação e reiki. Na oportunidade, 
também estiveram presentes o prefeito 
Valmor Mattana e a secretária de Saúde, 
Joditia Mattana.

Conforme o NAAB, em todos os meses 
são realizadas atividades de preserva-
ção da vida e prevenção ao suicídio, com 
maior ênfase no mês de setembro, por ser 
um período dedicado a essa causa. 

O NAAB de Ibarama conta com o tra-

balho das psicólogas Camila Morsch e Na-
thalia Rohers; assistente social, Jaqueli-
ne de Morais; e a servidora, Natália Oli-
vier Puntel.

NAAB conclui atividades em alusão ao Setembro Amarelo
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Setembro foi chegan-
do ao fim, mas as tra-

dições gaúchas continua-
ram em evidência na Es-
cola Municipal de Educa-
ção Básica Espírito Santo, 
de Sobradinho. Na última 
sexta-feira do mês, dia 24, 
foram conhecidos os ven-
cedores da Gincana Far-
roupilha realizada com as 
turmas do quinto ao nono 
ano. Ao longo da semana 
os estudantes participa-
ram de diversas atividades 
ligadas à cultura gaúcha, 
como dança, música e de-
clamação, e tiveram, inclu-
sive, escolha de prendas e 
peões envolvendo também 
as demais turmas, nos tur-
nos da manhã e tarde se-
paradamente.

Com a colaboração de 
todos os professores, o 
momento foi de resgate e 
aproximação com as tra-
dições do Estado, opor-
tunizando o aprendizado 
também através da inte-
ração com artistas locais, 
como os músicos Adelar 
e Alessandro Rosa. “Como 
seu Adelar falou, pode-
mos gostar e apreciar di-
versas músicas, cada um 
tem o seu estilo, mas de-
vemos guardar um can-
tinho no coração para a 

cultura gaúcha”, destacou 
a supervisora da escola, 
Cintia Pohlmann Moreira, 
acrescentando que o obje-
tivo do projeto “é propor-
cionar para os alunos mo-
mentos de alegria na es-
cola e também valorizar a 
cultura gaúcha”.

No encerramento da 
gincana, um almoço espe-

cial foi preparado para os 
estudantes a partir de uma 
ação solidária dos profes-
sores. “Há muito tempo tí-
nhamos vontade de fazer 
uma festa grande, uma 
festa gaúcha com chur-
rasco, com maior propor-
ção. Mas, devido a nossa 
realidade aqui, não tínha-
mos condições para isso, 

e a própria pandemia tam-
bém, então tivemos a ideia 
de fazer um projeto solidá-
rio e aí todos os professo-
res abraçaram a campa-
nha”, enfatizou a supervi-
sora, agradecendo a con-
tribuição de professores, 
funcionários, doadores e 
todos que se empenharam.

Cada docente arreca-

dou em valores ou em 
mantimentos doados o ne-
cessário para transformar-
-se em um churrasco soli-
dário, o que se tornou uma 
verdadeira Festa Gaúcha.

Atentos às apresenta-
ções dos colegas, os alu-
nos partilharam de aplau-
sos nos desfiles de escolha 
das prendas e peões e di-

vidiram-se em pequenos 
grupos ao ar livre para al-
moçar, seguindo os proto-
colos em razão da pande-
mia. “Temos como princi-
pal objetivo proporcionar 
para eles momentos feli-
zes aqui na escola. A gente 
busca fazer com que aqui 
na escola eles encontrem 
esses momentos, valori-
zando eles, o que eles têm 
de bom, seus talentos, nos 
diferentes projetos que re-
alizamos”, salientou a su-
pervisora.

Falante, a pequena Na-
thaly Mariana Jaeger de 
Souza, de 10 anos, con-
quistou a faixa de 2ª Pren-
da, mas antes mesmo de 
saber que havia sido es-
colhida, já estava gostan-
do muito das atividades 
proporcionadas. “Uma se-
mana muito boa. Fizemos 
trabalhos sobre o gaúcho, 
estamos entendendo cada 
vez mais sobre os farrapos, 
e a festa está muito legal. 
Os professores, quando 
conseguem, buscam fazer 
essas atividades para dei-
xar a gente bem feliz, e fica-
mos bem felizes com este 
almoço”, contou entusias-
mada. Não é difícil dizer 
que o objetivo foi assim al-
cançado.

EMEB Espírito Santo promove momento especial 
aos estudantes durante Gincana Farroupilha

>> SOBRADINHO Ação encerrou com almoço solidário engajado pelos professores
FOTOS: NATHANA REDIN

RECEBIMENTO

de vidro
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL 

DE PASSA SETE
 

O recebimento dos materiais será do dia 25 a 29 de outubro, 
no almoxarifado, durante horário de expediente. 

 
Todo o material recolhido será encaminhado para a empresa 

Edem Coleta e Reciclagem, onde será dado a destinação correta.
Estão sendo aceitos todos os tipos de vidros, exceto automotivos.
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Programa Agro Fraterno entrega 
cestas básicas à famílias rurais
>> SOBRADINHO   Ação foi promovida nesta semana por entidades ligadas ao meio rural

A promoção Assina-
tura Premiada do jornal 
Gazeta da Serra, em par-
ceria com o Supermer-
cado Avenida, contem-
plou mais um assinan-
te. A sortuda da vez foi 
Michele Lazzari Seiten-
fus, 43 anos, de Arroio 
do Tigre. A leitora des-
taca que assina o sema-
nário há mais de 20 anos 

e conta que gosta muito 
de ler as páginas sociais 
do jornal.

Os assinantes do jor-
nal Gazeta da Serra con-
correm mensalmente a 
um vale-compras de R$ 
186,00 no Supermerca-
do Avenida. A renova-
ção ou nova assinatura 
garantem cautelas para 
participar do sorteio.

Promoção Assinatura Premiada 
contempla mais um assinante

SORTEIO

Ocorreu na manhã 
da última quarta-

-feira, 29 de setembro, 
no Sindicato Rural de 
Sobradinho, a entrega 
de 30 cestas básicas do 
Programa Agro Frater-
no, iniciativa idealiza-
da pelos sistemas CNA, 
Senar, Farsul-RS e Sin-
dicatos Rurais do Rio 
Grande do Sul. 

Estiveram presentes 
no ato, o prefeito mu-
nicipal de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, 
a secretária de Assis-
tência Social, Patrícia 
Kegler, secretário de 
Agricultura e Meio Am-
biente, Adriano Dreher, 
presidente do Sindica-
to Rural de Sobradinho, 
João Carlos Guarienti, 
técnica em Educação 

do Senar, Alana Wands-
cheer e membros da di-
retoria do Sindicato.

Conforme o presi-
dente João Carlos Gua-
rienti, o projeto tem 
como objetivo benefi-
ciar as pessoas mais ne-
cessitadas do interior 
do município, inscritas 
no Cadastro Único do 
Governo Federal. “Este 
projeto Agro Frater-
no é muito importan-
te, pois neste momen-
to de pandemia esta-
mos fazendo nossa par-
te social, entre sistema 
Farsul, Senar e Sindi-
catos Rurais, em par-
ceria com a Assistência 
Social, realizando mais 
este ato para ajudar as 
pessoas mais necessita-
das”, destaca.

De acordo com a téc-
nica Alana, as cestas bá-
sicas vieram no lugar 
dos cursos do Senar. 
“Em virtude de termos 
passado por um perío-
do difícil de pandemia, 
então muitos dos cur-
sos e treinamentos não 
ocorreram no ano pas-
sado, mas voltaram na 
forma de cestas bási-
cas para a população 
do meio rural”, salienta.

O prefeito Armando 
Mayerhofer, que tam-
bém esteve presente na 
ocasião, destaca a im-
portância deste progra-
ma que beneficiou 30 
famílias do meio rural 
do município. “É louvá-
vel a atitude do Senar 
de, junto com a Farsul 
e com o Sindicato Rural 

de Sobradinho, oportu-
nizar que estas famílias 
tenham acesso a essa 
cesta básica, pois mui-

tas vezes achamos que 
são somente pessoas da 
cidade que precisam, 
mas nós temos muitas 

famílias do interior que 
também precisam ser 
assistidas”, menciona o 
prefeito.

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

FOTOS: VICTOR PARANHOS

PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO FISCAL

REFIS
2021

À VISTA
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Aos 80, duas novas companhias na pandemia: 
o tablet e a cachorrinha Sophia

Com 17 anos ela tor-
nou-se professora. 

Passou a lecionar escre-
vendo em quadros com 
giz. Com os alunos mais 
humildes dividia as folhas 
do seu caderno de anota-
ções. A carta naquela épo-
ca era o principal meio 
de comunicação. O deslo-
camento ocorria de ôni-
bus, no lombo do cavalo 
ou a pé por longos quilô-
metros. 

Algumas das descri-
ções acima talvez sejam 
parecidas com as me-
mórias de muitas pesso-
as nascidas antes ou em 
meados do século passa-
do. Mas essa é de uma se-
nhora em especial. Nas-
cida em Lomba Alta, hoje 
Ibarama, Romilda Dala-
zen Donatti completou 80 
anos nesta quarta-feira, 
29 de setembro e, duran-
te a pandemia, teve trans-
formados hábitos antigos, 
aderindo cada vez mais à 
modernidade.

Quando jovem, a pro-
fessora formada no colé-
gio das Irmãs em Ibara-
ma, iniciou dando aulas 
em um armazém, confor-
me recorda, de proprie-
dade de Aparício da Rosa, 
antigo endereço da Escola 
Espírito Santo, em Sobra-
dinho. “Era uma casinha 
marrom. Não tinha nada, 
foram trazidas classes de 
outras escolas, também 
o quadro negro. Era uma 
pobreza naquela época, 
muitos não tinham nem 

caderno. Arrancava folhas 
do meu caderno para dar 
às crianças”, recordou-se 
ela que guarda até hoje ca-
dernos de chamada feitos 
com papel almaço. Nes-
te local lecionou por dois 
anos e foi transferida para 
uma escola ‘Brizoleta’, em 
Arroio Pilão. Naquela co-
munidade sentiu-se bas-
tante acolhida, acomo-
dando-se na casa de uma 
família de alunos durante 
os dias da semana. 

A profissão foi substi-
tuída quando casou e vol-
tou a residir em Lomba 
Alta, pois na localidade a 
escola viria a ser estadu-
al e para lecionar eram 
necessários mais graus 
de estudo, dificultado pe-
los escassos horários de 
ônibus. Foi assim que en-
tão passou a dedicar-se 
à agricultura e a família, 
ao marido Darci (in me-
moriam), filhos Cidinei e 
Anerlisi, ajudando a cui-
dar de alguns sobrinhos e 
também da sogra. “Tempo 
antigo não se tinha quase 
máquinas, era um aradi-
nho e enxada. Havia mui-
tas dificuldades, não se ti-
nha muito conforto, mas 
a gente era tão feliz”, re-
velou. 

Há alguns anos, após 
ter ficado viúva, fixou 
residência em Sobradi-
nho, próxima dos filhos e 
dos netos. Definida como 
uma pessoa ativa, inte-
grante de clube de mães, 
de coral, grupo da ter-
ceira idade, nos últimos 
anos poucos eram os ho-
rários vagos na agenda da 

aposentada que sempre 
fez questão de participar 
socialmente, como quan-
do foi catequista. Infeliz-
mente, com a chegada da 

pandemia por coronaví-
rus, as atividades foram 
sendo canceladas e per-
manecer em casa logo foi 
necessário.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

O isolamento e as tecnologias
Apaixonada por leituras e viagens, para Romilda, 

manter-se atualizada sempre foi essencial. Para isso, 
jornais, revistas e bons livros, assim como a televisão 
e o rádio, têm sido companhia há décadas. Entre eles 
a Gazeta da Serra, da qual é assinante há aproximada-
mente 30 anos. É através destes meios que se mantém 
informada e também aproveita para o entretenimento, 
como com as novelas. Só que foi com a pandemia que 
o uso das novas tecnologias deu um salto em sua vida.

Dona Romilda, que não usava sequer telefone re-
sidencial, quem dirá celular, principalmente devido a 
problemas auditivos, rendeu-se as redes sociais, como 
WhatsApp e Facebook. A ferramenta que veio para lhe 
auxiliar neste sentido foi o tablet, aquisição que tem 
indicado para as amigas. Através da tela maior que a 
de um telefone e, instintivamente com o toque dos de-
dos, agora consegue comunicar-se com maior facilida-
de com familiares e amigos, e inclusive, pagar as con-
tas on-line. “Com a pandemia, apenas em casa, meus 
netos me incentivaram para comprar um tablet. Foi 
muito bom. Eu gosto de escrever, então comecei a me 
comunicar com os familiares de perto e os de longe, 
em Porto Alegre, em Santa Catarina, Goiás”, contou.

Segundo a nora Débora, o primeiro dia em que a 
auxiliaram em uma videochamada foi emocionante. 
“A vó chegou a chorar ao poder ver a pessoa que está 
distante através da tela. Ela não sabia nada dessa tec-
nologia, nunca havia usado computador, nem mesmo 
celular”, mencionou Débora. “Eu dizia, já que não es-
cuto bem, nem vou aprender nada, nem vou querer”, 
acrescentou Romilda que revelou ter sido fácil o apren-
dizado, o suficiente para o que necessitava, mas está 
sempre evoluindo.

Entre os destaques de conteúdos favoritos, estão 
videoclipes de músicas antigas, programas de rádio e 
as missas transmitidas ao vivo, além de assistir às au-
las de dança da terceira idade e pilates. Com o auxílio 
da visão, une a audição à leitura labial, para compre-
ender o que está sendo falado. Neste sentido, os víde-
os têm lhe facilitado mais a compreensão. 

Para a neta Anna Regina, 23 anos, que atualmente 
mora em Goiás, a nova companhia da avó tornou-se 
uma aliada para amenizar a saudade. “O mais impor-
tante para ela foi aproximar as pessoas, os netos, os 
sobrinhos. Com o tablet reencontrou amigas da infân-
cia nas redes sociais. Ela sempre foi muito ativa, par-
ceira dos netos”, destacou a jovem. Para ela, a avó ga-
nhou mais uma companhia especial nesta pandemia, 
a Sophia, cachorrinha fofa que circula pela casa, o que 

a avó jamais imaginou ter algum dia, um animalzinho 
dentro do lar.

Dona Romilda, que gosta de comemorar seu ani-
versário, reuniu neste ano apenas os familiares mais 
próximos. Para o novo ano espera poder celebrar com 
mais gente e retornar as tantas atividades que gosta. 
“Que Deus me dê saúde para fazer uma festa bem bo-
nita, bem grandinha”, enfatizou a idosa. A tecnologia 
tem ajudado e muito, mas a presença da família, sem-
pre que possível, concorda, é insubstituível.

FOTOS: NATHANA REDIN

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL



Variedades 11GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
1º DE OUTUBRO DE 2021

Variedades

Mundo 
conectado

   Fotos: Nathana RedinFotos da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Sema-
na movimentada nos 
relacionamentos, co-

municações e contatos. Fir-
me parcerias, motive a equi-
pe e descubra novidades. Fan-
tasias e cumplicidade com o 
par intensificarão a vida ínti-
ma. Contratos e acordos po-
derão atrasar.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Otimis-
mo, autoconfiança e 
animação não faltarão 

nesta semana, que trará con-
quistas significativas, oportu-
nidades nos negócios e inves-
timentos. Resultados positi-
vos no trabalho aumentarão o 
prestígio ou até mesmo a fai-
xa salarial.

TOURO
21/04 a 20/05 - Acele-
re a produção e amplie 
comunicações de tra-

balho. Se não firmar um con-
trato hoje, a partir de amanhã 
poderá atrasar, com Mercúrio 
retrógrado. O mesmo valerá 
para a tabela de preços, organi-
zação cotidiana e planejamen-
to de nova atividade.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Apro-
veite este período que 
antecede o aniversário 

para fazer um balanço dos últi-
mos tempos e expandir a cons-
ciência. Responsabilidades 
com a família e a saúde aumen-
tarão nesta fase. Poder de atra-
ção em alta! Bom para se sin-
tonizar com a espiritualidade.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Bom 
para se projetar, au-
mentar o prestígio e o 

poder de influência. Atrasos 
serão esperados, com Mercú-
rio retrógrado, que também 
inspirará reflexões importan-
tes sobre o lifestyle e o pós-
-pandemia. Repense concei-
tos, rotinas e escolhas.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Mer-
cúrio retrógrado, a par-
tir de amanhã, poderá 

causar mal-entendidos e até 
afastamento se o assunto for 
financeiro ou de valores in-
compatíveis. Abrace uma cau-
sa e faça sua parte para o bem 
de todos. Escolha as parcerias. 
Mais emoção no amor!

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Culti-
ve a serenidade. O que 
é seu estará garanti-

do. Lindo momento para au-
mentar a confiança no amor e 
crescer espiritualmente. Acio-
ne sua força interior e plane-
je as mudanças que deseja na 
vida pessoal, na casa e nos in-
vestimentos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Espere 
por uma semana pro-
dutiva e de oportuni-

dades no trabalho. Novo pro-
jeto poderá emplacar e am-
pliar perspectivas na área fi-
nanceira. A partir de amanhã, 
Mercúrio retrógrado trará re-
flexões sobre o futuro e metas 
profissionais.

LEÃO
22/07 a 22/08 - As co-
municações ganharão 
agilidade nesta sema-

na. Assuntos de saúde e exa-
mes médicos alterarão a ro-
tina. Pesquise informações e 
esclareça cismas. Conte com o 
suporte de amizades e dos ir-
mãos para dar uma virada po-
sitiva de vida.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Cená-
rio positivo para o fu-
turo, otimismo e alto 

astral marcarão esta semana, 
que trará convites e oportuni-
dades de evolução da carrei-
ra. Conte com ótimo desem-
penho nos estudos, provas, 
apresentações e conexões pro-
fissionais.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Brilhe, 
projete a imagem pro-
fissional e espere por 

muito sucesso nesta semana, 
que já começará com notícias 
estimulantes, proposta de tra-
balho e conquista financeira. 
A partir de amanhã, Mercúrio 
retrógrado poderá complicar o 
orçamento.

PEIXES
20/02 a 20/03 - A paz 
emocional dependerá 
de você. Aproveite a se-
mana para mudar com-

portamentos, vencer precon-
ceitos e aumentar a confiança 
numa relação especial. Ciúme 
poderá causar desconfortos. 
Aprofunde o tom das conver-
sas íntimas.

>> A primavera chegou trazendo suas cores e aromas

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Life is Strange é um 
adventure dividido em 
cinco episódios para 
PC, PlayStation 4, PS3, 
Xbox One, Xbox 360, e 
iOS e também Android. 
O game segue o modelo 
de “escolha e consequ-
ência” que ficou famo-
so pela Telltale Games, 
mas com uma diferen-
ça: você pode voltar no 
tempo para refazer as 
suas decisões. 

O jogador acompa-
nha a protagonista Max, 
uma estudante que, ao 
ver a vida de sua amiga 
Chloe em perigo, des-
cobre que tem o poder 
de voltar no tempo. O 
jogo é recheado de per-
sonagens secundários, 
como Alyssa e Brooke, 
que são fundamentais 
para estabelecer o ce-
nário colegial de Ar-
cadia Bay. Grande par-
te da diversão do game 
está não só na relação 
com esses personagens, 
mas em seus segredos, 
e o jogador precisa ex-
plorar o mapa para des-
vendá-los e bolar suas 
próprias teorias. 

A  e x p l o r a ç ã o  d o 
mapa também rende al-
gumas fotos colecioná-
veis. Life is Strange con-
ta com gráficos estiliza-
dos e pouco realistas, 
e seus requisitos míni-
mos são bastante aces-
síveis. A trilha sonora 
original (OST) compos-
ta por Jonathan Morali 
é um dos destaques do 
jogo, e contribui para a 
imersão do jogador. O 
game não está dispo-
nível em mídias físicas, 
então o jogador preci-
sa baixar o jogo. Para 

isso, basta comprar o 
game em lojas virtuais, 
como a Steam, e fazer o 
download. 

O destaque, porém, 
está nos diários da pro-
tagonista. Assim como 
em Life is Strange, o 
jogo nos apresenta um 
diário pessoal,  além 
de informações adicio-
nais sobre outros per-
sonagens em fotos e 
as mensagens pessoais 
dela no celular. O diá-
rio é, na verdade, uma 
carta para Max; ao ser 
ignorada pela sua me-

lhor amiga, o caderno 
evita que ela crie ex-
pectativas em cima de 
uma possível resposta 
da amiga - que nunca 
chegará.

É possível comprar 
cada episódio indivi-
dualmente, mas o pre-
ço é mais acessível ao 
adquirir a versão com-
pleta. Disponível ape-
nas em inglês, os joga-
dores do Brasil podem 
recorrer a legendas em 
português feitas por fãs 
enquanto não sai uma 
tradução oficial do jogo. 
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Alberto se despede de Clemência, que sofre com a 
partida. Pilar procura Samuel, e Zayla tem uma crise de 
ciúmes. Vitória descobre que um de seus imóveis está 
ocupado. Jamil provoca Guebo ao ver Samuel com Zayla. 
Clemência foge, e Quinzinho inventa para Vitória que 
foi ela quem vendeu seus imóveis. O jornal de Tonico 
é invadido. Borges e Tonico ferem Guebo, mas não 
conseguem descobrir sua identidade. Pedro decide casar 
Isabel e Leopoldina, e pede que Teresa e Luísa trabalhem 
juntas no levantamento de pretendentes. Guebo pede 
ajuda a Pilar. No dia do casamento de Tonico e Dolores, 
Pilar sequestra a irmã com a ajuda de Guebo. Eudoro vai 
atrás da carruagem que sequestrou Dolores, e Tonico 
exige que Nélio impeça os convidados de irem embora. 
Leopoldina e Bernardinho trocam olhares. Eudoro resgata 
Dolores e acusa Pilar. Prisca e Hilário não querem que 
Vitória deixe o Brasil. Luísa tem uma nova indicação para 
o pretendente de Isabel. Tonico se casa com Dolores. 
Vitória descobre que está falida. Dolores afirma que não 
se aproximará de Tonico. 

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Timóteo tira Mônica da cadeia para ajudá-lo a roubar 
Malagueta. Júlio consegue gravar a fala de Malagueta 
sobre o roubo ao hotel. Expedito conta a Antônia que 
Mônica fugiu da cadeia. Antônia pergunta a Evandro 
se ele sabe onde Mônica está. Júlio vê Arlete entrando 
no hotel e fica curioso para saber o que faz ali. Borges 
reluta em aceitar a proposta de Eric para morar no 
hotel enquanto a casa não é reconstruída, mas acaba 
aceitando. Arlete se surpreende ao ver Júlio em seu 
táxi. Arlete despista Júlio sobre sua ida ao Carioca 
Palace. Cíntia desabafa com Nelito e conta que não quer 
mais saber de Júlio. Madalena aceita ajudar Dílson no 
quiosque. A herança de Dona Marieta é liberada, e a 
advogada consegue pagar a fiança de Sandra Helena. 
Júlio mostra a Malagueta a gravação que fez com sua 
declaração sobre a participação no roubo e avisa que irá 
denunciá-lo, caso insista em prejudicar Arlete. Malagueta 
e Júlio se enfrentam. Eric se assusta com o orçamento da 
festa que Bebeth quer promover para os funcionários do 
hotel. Neide acusa Sandra Helena de ladra.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Maurílio chantageia Maria Marta. Xana liga para Elivaldo 
e conta o que aconteceu na casa da família dele. Cristina 
e Antoninho conversam. Maria Clara e Amanda falam 
sobre Léo. José Pedro, João Lucas e Maria Clara falam 
sobre o pai. Elivaldo encontra Cristina na joalheria 
Império. Cora conversa com um policial. Cristina e 
Elivaldo consolam Cora. José Alfredo recebe um bilhete 
misterioso. Cora reúne a família. Otoniel desabafa com 
Orville e Manoel. Cora reza antes de dormir. Silviano e 
Maria Marta conversam e Maria Clara escuta atrás da 
porta. José Pedro e Maria Clara falam sobre Silviano. 
Maria Clara recebe uma ligação e desliga. Felipe liga para 
Cláudio. Beatriz marca um encontro com Enrico. Téo 
Pereira esnoba Magnólia. Leonardo e Etevaldo jantam 
juntos. Enrico vai ao Vicente’s e cria confusão. Maria 
Marta entrega uma encomenda a Josué. Orville pede 
ajuda à Helena. Cristina e Maurílio discutem. José Alfredo 
faz uma ligação. José Alfredo liga para Merival. Cora é 
aconselhada pela advogada. Otoniel é amparado por 
Xana. Maria Marta alerta Cristina sobre Maurílio. Érika 
reclama com Robertão da sua família.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Flor da
festa de
Suzano

(SP)

(?) Monu-
mental, 

avenida de
Brasília

Violinista,
regente e 
empresário
holandês

Renato
Machado,
jornalista
brasileiro

"(?) Save
the Queen",
hino inglês

Autor
como

Rubem
Braga

Camada
protetora
dos dentes
(Odont.)

(?) de ser-
viço, de-

pendência
da casa

Cristais
para

banhos de
imersão

Tempestade
que pode
produzir
tornados

Sufixo de 
"baronesa"

(Gram.)

Especiaria 
da culiná-
ria medi-
terrânea

Divisão do
prédio do
presídio

(?)-delta,
aparelho
de voo
livre

Veste
criada

por Mary
Quant

"(?) Man",
música do

Black
Sabbath

(?)-direito,
item ava-
liado em
imóveis

Matéria-
prima de
moedas

(símbolo)

Variedade
de tangeri-
na de cas-
ca frouxa

Górgona
mitológica

Subtração
de bem 

alheio sem
dificuldade
evidente

(jur.)

Xis
Agente

corretivo
do solo

"Fundo",
em FMI

1.200, em
romanos

Estação
(abrev.)
Moeda

japonesa

O Leste
Rainha

hebraica 
da Pérsia

Risco em 
documento
Grupo de
jogadores

Brado do
flamenco

Aplicar

Ouro e
mercúrio

Bife
enrolado

"Grande", em relação
a "pequeno" (Gram.)
Condição de operado-

ra como a Infraero

O sonho
do artista
iniciante

Fica como 
remanes-

cente 

Análoga; similar

Primeiro signo do
Zodíaco (Astrol.)
(?)/2: o oficial da

reserva (Mil.)

Matiz

Serviço de
salões de

beleza

Lavatório
Pães de

farinha de
milho

O produto
que provo-
ca reação
intensa do
sistema
imuno-
lógico

Lado do triângulo
retângulo
Nome da
14ª letra

AAEF
ANDRERIEU

METAISXRM
ROLECORTE

CRONISTAGOD
PIAOLESU
OMUMSAIS

BROASMESMA
TRASURAP

SUPERCELULA
ALAESTEEÇ
RAESTASA

MINISSAIAF
CATETORMR

ENEPONCÃ
ALERGENICO

 3/god — tom. 4/iron. 5/dália. 7/plantel. 9/andré rieu. 11/supercélula. 12/furto simples.
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Asterisco moderno!!!
De repente, na festa dos asteriscos, chega 

um ponto. O porteiro chama os seguranças 
para colocá-lo para fora, e ele se 
explica:

- Não estão me reconhecendo? 
Sou um asterisco também, mas 
estou usando gel.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

O domínio da língua portuguesa contribui para ter 
um bom desempenho em todas as disciplinas. Saber ler, 
escrever e interpretar leva a bons resultados, inclusive 
em matérias que envolvem números. Aprimorando o 
conhecimento sobre a língua materna, você adquire a 
capacidade de questionar o mundo ao seu redor.

A linguagem humaniza o homem. Por meio dela, os seres 
humanos expressam sentimentos, constroem pensamentos, 
interagem com o ambiente e com outros indivíduos. 
Dominar o código linguístico é fundamental para a execução 
de tarefas rotineiras e para ter um bom aproveitamento 
no mundo acadêmico e profissional. A seguir, veja 8 itens 
que indicam a relevância da língua portuguesa no dia a dia.

 
1. Expressão oral - A comunicação oral é a base das 

relações com outras pessoas. Logo, é essencial para a vida 
em sociedade. Falar de forma clara e objetiva permite 
elaborar argumentos e expor opiniões.

2. Leitura - A leitura é necessária para a maioria das 
atividades cotidianas. Boa parte das informações utilizadas 
no dia a dia é transmitida por meio da escrita. Portanto, 
saber formar palavras se torna indispensável.

3. Escrita - A escrita é exigida na escola, no vestibular 
e no mercado de trabalho. Essa competência é utilizada 
para deixar um bilhete, enviar um e-mail e desenvolver um 
projeto para a escola. 

4. Interpretação de texto - Entender o que está por 
trás dos códigos linguísticos é fundamental para adquirir 
repertório cultural. Refletir sobre o conteúdo de textos 
verbais e não verbais é muito importante para compreender 
livros, peças teatrais, músicas, filmes e pinturas.

5. Estudo - O domínio da língua portuguesa contribui 
para ter um bom desempenho em todas as disciplinas. Saber 
ler, escrever e interpretar leva a bons resultados, inclusive 
em matérias que envolvem números.

6. Senso crítico - Aprimorando o conhecimento sobre a 
língua materna, você adquire a capacidade de questionar o 
mundo ao seu redor. Assim, será mais fácil emitir opiniões 
sobre assuntos complexos.

7. Criatividade - A habilidade de leitura amplia a 
imaginação. Visitando novos universos por meio das 
palavras, você aperfeiçoa o raciocínio lógico, a criatividade 
e o potencial de inovação.

8. Oportunidades de trabalho - Quem conhece a língua 
portuguesa se destaca no ambiente profissional. Para obter 
uma boa posição no mercado de trabalho, é imprescindível 
ter fluência na leitura, na escrita e na comunicação oral.

Percebeu como aprender a língua pátria será significativo 
pa ra sua vida?

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Qual a importância de saber 
utilizar bem a língua portuguesa 

nas situações do dia a dia?

Fonte: 
GB Edições

Respostas:
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A Associação dos Produ-
tores de Leite de Arroio do 
Tigre – APLAT, esteve em 
reunião com seus associa-
dos na última sexta-feira, 
24 de setembro, no Clube 
25 de Julho, para discutir 
a retomada das atividades 
da Associação e para a en-
trega de insumos aos as-
sociados em dia com suas 
obrigações sociais.

A reunião contou com a 
presença do prefeito Mar-
ciano Ravanello, que falou 
sobre os projetos munici-
pais em andamento no se-
tor agrícola e da necessi-
dade de fortalecer o setor 
com a diversificação das 
atividades agrícolas gera-
doras de renda. Na opor-
tunidade, o prefeito tam-
bém fez a entrega do sub-

sídio de incentivo à pro-
dução leiteira do municí-
pio, através do “Programa 
de Incentivo a Produção 
Leiteira”, onde foram ad-
quiridos 75 sacos de uréia 
protegida, da fórmula 33-
00-00+S12%, pelo valor 
de R$ 11.500,00, que será 
distribuída aos associados 
em dia.

Também a entrega da 
semente, adquirida com 
recursos do “Programa de 
Sementes Forrageiras” Edi-
ção 2020/2021, da Secre-
taria da Agricultura, Pe-
cuária e Desenvolvimen-
to Rural/Departamento 
de Agricultura Familiar e 
Agroindústria, onde foram 
distribuídos 62,5 kg de se-
mente da pastagem Mi-
lheto ADR500, para os 24 

produtores que manifes-
taram interesse nesta va-
riedade. Segundo Ismael 
Begrow, extensionista da 
EMATER/RS-ASCAR, este 
programa possui um sub-
sídio de 30% aos produto-
res que pagarem em dia o 
financiamento, e a entre-
ga está sendo realizada no 
momento ideal do plantio 
da pastagem.

Para o presidente da As-
sociação, Joflan Stein, am-
bos os programas são im-
portantes para o incentivo 
à produção leiteira, e vem 
em boa oportunidade, haja 
visto que, devido a pande-
mia, os insumos agrícolas 
registraram aumentos de 
preços consideráveis, au-
mentando assim o custo de 
produção.

Em reunião, Administração realiza entrega de insumos à APLAT

Administração Municipal, através da Secretaria Municipal da 
Saúde, vai aderir ao Programa Estadual Farmácia Cuidar +

Através da adesão ao Pro-
grama do Governo do Esta-
do, a Secretaria Municipal 
da Saúde receberá recurso 
financeiro para ser aplicado 
na Farmácia Municipal, com 
isso o recurso será destinado 
a melhorias na farmácia mu-
nicipal, qualificação na dis-
pensação e ofertará cuidado 
farmacêutico. Ainda propor-
cionará consultas farmacêu-
ticas às pessoas com asma e 
DPOC que estão cadastradas 
no sistema de Administração 
de Medicamentos (AME).  

O valor financeiro repas-
sado será de acordo com 
o porte do município. Para 
classificar o porte foi avalia-
do os atendimentos na far-
mácia municipal em relação 
aos medicamentos especiais 
e especializados. Sendo as-
sim, o município foi classifi-

cado em Porte III: (Porte 3 – 
Entre 1.001 e 2.000 pessoas 
atendidas ao mês) e recebe-
rá o valor de R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil reais). 

Somente no decorrer des-
te ano já foram atendidos na 
Farmácia Municipal em tor-
no de 32.000 usuários.

  Conforme a secretária da 
Saúde, Diana Rauber Mer-
gen, poder contar com uma 
equipe dedicada e resolu-
tiva faz toda a diferença na 
área da Saúde, e hoje, essa 
classificação de nível III da 
farmácia, se deve ao histó-
rico de trabalho que a equi-
pe sempre desenvolveu e ao 
trabalho da gestão que está 
sempre buscando inserções 
em projetos que viabilizam e 
proporcionam a melhora da 
qualidade na oferta de medi-
camentos.

A equipe da Farmácia Mu-
nicipal atualmente é com-
posta por: farmacêutica, Na-
diani Mossmann Mainar-
di Rech, Atendentes de Far-
mácia, Mirtes Janete Seibert 
e Fabiane Cristina Concato 
Schubert, e estagiária, Dio-
vana Jocassia Lipke.

Os recursos financeiros 
destinados ao financiamen-
to do Programa Farmácia 
Cuidar + serão transferidos 
aos Municípios pela Secre-
taria de Estado da Saúde, na 
modalidade fundo a fundo, 
os quais deverão ser utiliza-
dos exclusivamente no âmbi-
to deste Programa.

Para o prefeito municipal, 
Marciano Ravanello, a ade-
são ao programa Farmácia 
Cuidar + vem ao encontro 
com todas as ações que são 
realizadas na saúde pública 

municipal, que é a de prio-
rizar a qualidade nos servi-
ços prestados. “Nossos pa-
cientes são muito bem aco-
lhidos em todas as unidades 
de saúde do município, esta-

mos sempre buscando alter-
nativas para melhorar ainda 
mais os serviços prestados. 
É fundamental que o esta-
do forneça subsídios finan-
ceiros para que possamos 

incrementar a atenção pri-
mária que é onde os usuá-
rios procuram o atendimen-
to inicial e permanecem em 
acompanhamento”, reforçou 
o prefeito.
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A Secretaria da Assistência Social 
está com inscrições abertas para o 
Projeto “Costurando Sonhos e Bor-
dando Histórias”.

As inscrições são para pessoas da 
terceira idade do município de Arroio 
do Tigre e estão sendo realizadas no 
CRAS Dr. Alfredo Puhlmann Neto (no 
Bairro Industrial).

O Projeto ocorrerá todas as terças-
-feiras à tarde, das 13h15 às 16h45, 
e terá como local a Sala de Costuras 
na Secretaria da Assistência Social 

(ao lado do Banco do Brasil).
A oficineira, Clarisse Colombel-

li, irá trabalhar com técnicas de cos-
tura e bordado com máquina e algu-
mas técnicas simples a mão. Técnicas 
como a costura e o bordado previnem 
e/ou evitam o agravamento de per-
das ou reduções comuns ao envelhe-
cimento. É comum observar que ido-
sos que aprendem ou voltam a pra-
ticar um trabalho manual se tornam 
mais lúcidos e há neles considerável 
melhora do raciocínio e da memória 

– consequências positivas da ativa-
ção das células de áreas do cérebro 
que estão hibernando, que estão pas-
sivas. Além da capacidade cognitiva, 
a parte motora também é beneficia-
da. “Fazer um trabalho manual para 
uma pessoa querida promove a so-
cialização – vital para quem já está na 
melhor idade, a interação, gera ain-
da a autoestima, fundamental para 
o indivíduo lidar com os desafios e 
objetivos”, destaca a secretária Eze-
quiéli Scotta.

Costurando Sonhos e Bordando Histórias

Nesta semana, a EMEF Artur Carlos Bugs 
teve um dia de aula diferente, uma aula pas-
seio.

Com o objetivo de preparar os alunos 
para participar do concurso “Arroio do Ti-
gre em palavras e cores”, a aula expositiva 
percorreu alguns pontos turísticos do mu-
nicípio.

Foram visitadas as Igrejas Católica e 
Evangélica, Pórtico de entrada do municí-
pio, de onde puderam avistar o ginásio Ti-
grão, CTG Pousada das Carretas, quadra So-
ciety André Luiz Dupont e a Cruz Peregrina 
(que em breve passará por obras).

A equipe de profissionais que atuam na 
escola e os alunos visitaram a Câmara de Ve-
readores e a Prefeitura Municipal. Na prefei-
tura os alunos foram recepcionados pelo se-
cretário de Educação e Cultura, Fabrício Da-

niel Pape, que os guiou nas dependências do 
Centro Administrativo. 

O prefeito municipal, Marciano Ravanel-
lo, fez questão de receber os alunos no Ga-
binete e aproveitou o momento para expla-
nar sobre a importância da escola e dos es-
tudos para o exercício da cidadania. 

O passeio encerrou com a visita ao Par-
que de Eventos Atílio Pasa e à Praça Ivo Mai-
nardi, onde foi realizada uma confraterniza-
ção e recreação nos brinquedos.

A aula passeio, por sua dinâmica ativa, 
possibilita conhecer e reconhecer lugares, 
espaços, monumentos, momentos, situações 
que levam à condição de pensar historica-
mente. Estas aulas motivam e despertam o 
interesse ao incorporarem a vida da comu-
nidade e o meio à escola, afastando-se do 
ensino meramente expositivo.

Escola Municipal Artur Carlos Bugs visita Administração Municipal

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Sobremesa 
Frimesa 
cnj.2un

Iogurte Nestle
Molico morango, 

cnj.360g

Iogurte 
Frimesa
cnj.6un

Batata palito
BemBrasil 

pct.2kg

Creme leite
Cotrifred 

pt.300g

Coxa Sobre
Coxa congelada,

R$10,99kg
Lombo Suíno

C/osso congelada,

R$14,98kg

R$2,49 R$3,29

R$6,99

R$6,49

R$17,98

Lava roupa pó  Coquel
Natureza limpa, cx.1kg

R$6,99
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Melão Espanhol

R$4,49kg

Maçã Argentina

R$7,29kg

Mamão Papaya

R$5,29kg

Banana Prata

R$3,49kg
R$6,79kg

Ameixa Importada

R$14,49kg

R$1,49kg

Maçã Gala pequena

R$2,29kg

Abacaxi

R$4,29un

Mamão Formosa

Laranja Suco

Banana Caturra

R$2,79kg
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Tomate Paulista Beterraba Cenoura

Cebola

Couve Chinesa
Doce Abóbora

Figo,   bdj

Batata Branca Batata Rosa

Tomate Longa Vida

Ovos Vermelhos

R$3,49kg R$3,29kg R$2,99kg

R$7,99un
R$2,29un

R$1,59kg

R$2,79kg R$2,79kg
R$5,79kg

R$5,99dz
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Cerveja Bohemia
Puro Malte,

lt.350ml

Cerveja Heineken
lt.473ml

Cerveja Kaiser
lt.473ml

Cerveja Corona
extra l.neck

grf.330ml

Cerveja Skol
grf.1l

R$2,79

R$4,69
R$2,79

R$5,26

R$5,29

Whisky Chivas 
Regal Extra 13anos

grf.750ml

R$175,98

Promoções de Aniversário 62 anos!
Supermercados
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Cerveja Bohemia
Puro Malte,

lt.350ml

Cerveja Heineken
lt.473ml

Cerveja Kaiser
lt.473ml

Cerveja Corona
extra l.neck

grf.330ml

Cerveja Skol
grf.1l

R$2,79

R$4,69
R$2,79

R$5,26

R$5,29

Whisky Chivas 
Regal Extra 13anos

grf.750ml

R$175,98

Promoções de Aniversário 62 anos!
Supermercados
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Carne Bovina
Agulha c/osso, Kg

R$20,99R$20,99

Carne Bovina 
Ponta de peito

c/osso, Kg

Válida de 30/09 a 02/10/21

R$22,98

Carne Bovina
Paleta c/osso, Kg
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a partir das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária
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Os secretários de Agricultura 
dos municípios que pertencem 
a Associação dos Municípios do 
Centro Serra (AMCSerra) reuni-
ram-se na prefeitura de Arroio 
do Tigre no dia 24 se setembro.

A reunião dos secretários mu-
nicipais que compõem a Associa-
ção ocorre mensalmente, em for-
ma de roteiro nos municípios, e 
tem por objetivo trocar experi-

ências entre os secretários. Em 
forma de relato e dados, apre-
sentam as dificuldades e neces-
sidades que cada munícipio tem 
em relação à agricultura, bem 
como projetos em andamento e 
ações exitosas. 

Nesta reunião que ocorreu 
em Arroio do Tigre, a temáti-
ca principal esteve pautada em 
planejar e buscar projetos que 

possam ser executados de for-
ma regional. 

O presidente do Consórcio e 
prefeito de Arroio do Tigre, Mar-
ciano Ravanello, aproveitou o 
encontro para repassar as inicia-
tivas que o Consórcio tem busca-
do para melhorar a realidade re-
gional e principalmente com en-
foque no setor agrícola por ter 
grande expressividade na região.

Encontro dos Secretários da Agricultura AMCSerra

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ALBERTO KAPPAUN 
PITINGAL 

 PASSA SETE

LIVIA STECKER CERETA 
 CAMPESTRE 
SOBRADINHO

MÁRCIO JOSELITO 
RECH 

 PITINGAL 
PASSA SETE

FABIO, ANITA E KAROL POHLMANN 
HEIDMANN  -  IBARAMA

NOVOS
LEITORES

RUI ALVES CORREA  
SOBRADINHO

Nesta semana, no dia 28 de setembro, na sala de 
reuniões da prefeitura, a Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura, em parceria com o Programa 
A União Faz a Vida, acolheu os gestores das esco-
las municipais. 

O momento teve como tema “Café & Conexão”. O 
objetivo do encontro foi proporcionar aos presentes 
uma conexão consigo mesmos, visando o bem-estar 
emocional e espiritual. Os trabalhos foram conduzi-
dos pela assessora do programa, Cristiane Biscaino. 

Na ocasião, estiveram presentes o prefeito Marcia-
no Ravanello, secretário de Educação, Fabrício Da-
niel Pape, gerente de Pessoa Física do Sicredi, Ubi-
ratan Rodrigues, coordenadora regional do Progra-
ma, Luci Fornari Abreu e equipe da SMEC. Segundo 
o secretário, momentos especiais como este inspi-
ram os profissionais e fortalecem os vínculos afeti-
vos no grupo de trabalho.

Encontro do Programa A União Faz a Vida
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PATROCINADORES

AA VOOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VVEENTTUUDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

O concurso estudantil é alusi-
vo a passagem dos 58 anos de 

emancipação político-administra-
tiva de Arroio do Tigre e desta for-
ma busca referenciar a história do 
município.

Com o objetivo de reconhecer 
que escola e comunidade são espa-
ços de criação, participação e trans-
formação na história de Arroio do 
Tigre, a Administração Municipal, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura, propõe o con-
curso estudantil “Arroio do Tigre em 
palavras e cores”.  O concurso é aber-
to aos alunos matriculados em uma 
das escolas do município de Arroio 
do Tigre, seja pública municipal, es-
tadual ou particular. Ocorrendo pre-
miação para o primeiro colocado em 
cada uma das categorias. 

O concurso será composto por 
duas etapas: a seletiva de 3 traba-
lhos por categoria na escola e a se-
leção final que será feita pela comis-
são de avaliação, premiando o 1º lu-
gar de cada categoria.

O professor que acompanhar a 
produção dos trabalhos, será res-
ponsável pela identificação dos mes-
mos através de pseudônimos.

Após reunirem os trabalhos, as 
escolas devem realizar a entrega 
na Secretaria no dia 7 de outubro. 
A divulgação dos vencedores está 
prevista para ocorrer no dia 13 de 
outubro e a premiação no dia 6 de 
novembro, junto ao aniversário do 
município. Para mais informações 
é possível contatar as equipes  dire-
tivas das escolas ou a Secretaria Mu-
nicipal de Educação e Cultura.

Município realiza o Concurso Estudantil 
“Arroio do Tigre em palavras e cores”

Educação Infantil: Pré A e B - Cartaz com utilização de 
elementos da natureza. 

O cartaz deve ser em cartolina branca, grupo de até 05 alu-
nos, utilizando elementos da natureza.

1º a 3º ano: Desenho com base no tema: “Arroio do Tigre 
em palavras e cores”.

Desenho deve ser realizado em folha A4, sem cópia ou co-
lagem e colorido com lápis de cor ou giz de cera.

4º e 5º anos: Frase e ilustração em folha A4, que represen-
tem lugares e belezas de Arroio do Tigre.

6º e 7º anos: Crônica narrativa com número máximo de 25 
linhas, digitadas em letra Arial 12, seguindo o tema proposto.

8º e 9º anos: Criar Slogan colorido com frase curta no for-
mato “lettering.” representando os 58 anos de Arroio do Ti-
gre, apresentando em folha A4.

Ensino Médio: Poesia –  com ritmo, rima, versos livres e 
seguindo o tema proposto. (Trabalho digitado em folha A4, 
letra Arial 12).

O concurso estará dividido nas seguintes categorias:

Um dia imperdível para você conferir Lançamentos
Primavera/Verão, ganhar desconto de 50% nas Lentes

Prime e ainda conversar e escolher com consultor
técnico da Prime que estará presente na loja, para

indicar qual a melhor opção de lente pra você!

       DATA 06.10
 Horário: 9h às 12h | 13h30 às 19h

 
Sorteio de duas armações para quem participar do evento! 

Te esperamos!

A secretária da Assistência Social, Ezequié-
li Scotta, e a servidora, Elaine Hammerschmitt, 
participaram na DPM, em Porto Alegre, de capa-
citação sobre o NOVO SIBEC. 

A capacitação que ocorreu nos dias 23 e 24 
de setembro, objetiva proporcionar a qualifica-
ção acerca das ferramentas que são disponibili-
zadas pelo Ministério do Desenvolvimento Social 
e Agrário, bem como pela Caixa Econômica Fe-
deral para a gestão do Programa Bolsa Família.

O Programa Bolsa Família (PBF) é composto 
por diversos sistemas que auxiliam a sua gestão, 
inclusive no âmbito municipal. Dentre eles, um 
dos mais importantes é o Sistema de Benefícios 
do Cidadão (SIBEC), que é a ferramenta respon-
sável pela administração dos benefícios financei-
ros do PBF, permitindo ao seu usuário a realiza-
ção de consultas e a manutenção dos benefícios, 
além da visualização de relatórios sobre a situa-
ção geral dos benefícios em um Estado ou Muni-

cípio, bem como todos os demais conteúdos rela-
cionados à operacionalização da administração 
do PBF. Ao concluir esta capacitação, a secretá-
ria Ezequiéli Scotta, objetiva possuir a qualifica-
ção acerca das ferramentas que são disponibili-
zadas pelo Ministério do Desenvolvimento Social 
e Agrário, bem como pela Caixa Econômica Fe-
deral para a gestão do Programa Bolsa Família 
e assim ofertar otimização e qualidade nos ser-
viços prestados a população de Arroio do Tigre.

Capacitação sobre o SIBEC

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339
Acompanhe a 

programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.
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Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Outubro Rosa: histórias de superação e amor à vida

FAÇA SUA MAMOGRAFIA

As protagonistas destas 
páginas são mulheres guer-
reiras, cada qual com suas 
características e trajetó-
rias vividas, mas com uma 
experiência em comum: 
a luta contra o câncer de 
mama. Mulheres, mães, 
profissionais, que viram-
-se em pouco tempo, dian-
te de uma grande batalha. 
Com percursos diferentes, 
do diagnóstico ao trata-
mento, tiveram como es-
teio duas fortalezas princi-
pais: a fé e a família. Jaque-
line e Maritê são, sobretu-
do, apaixonadas pela vida 
e mesmo em meio às do-
res, tiveram motivos para 
não desistir.

Foi há três anos, em 
2018, que a empresária so-
bradinhense, Jaqueline Et-
ges Hermes, sentiu o im-
pacto do diagnóstico posi-
tivo, aos 52 anos de idade. 
“Ouvir a palavra câncer foi 
muito difícil”. Esposa e mãe 
de duas jovens, viu abrir-se 

o chão com a notícia. Logo 
após perceber um empe-
dramento em uma das ma-
mas, decidiu procurar auxí-
lio médico e, a partir dali, 
uma nova jornada teve iní-
cio. “Havia feito exames em 
dezembro de 2017 e estava 
tudo ok. Em abril de 2018 
minha mama simplesmen-
te empedrou. Em maio con-
segui realizar a consulta 
com oncologista. No dia 
seguinte fui para Cachoei-
ra do Sul, onde foi realiza-
da a biópsia. Quando recebi 

o resultado foi um choque 
muito grande. A palavra 
câncer nos assusta muito 
ainda. Passei mal neste dia 
e precisei ir para o hospi-
tal”, contou Jaque sobre o 
abalo do diagnóstico.

Foi através da fé e da 
rede de apoio, familiares, 
amigos e profissionais da 
saúde, e no trabalho, que 
diz ter encontrado forças 
para ir levando os dias. “Eu 
chorava e pedia para mi-
nhas amigas que fizessem 
orações para pedir que me 
deixassem com a minha fa-
mília, que é o que mais amo 
na vida. Meu marido Jair, 
minhas filhas Thiene e Lou-
ise foram minha base, jun-

tamente com meus genros. 
Claro, houveram momen-
tos difíceis, em que chorá-
vamos todos juntos, pois 
parecia que não ia conse-
guir. Mas ao mesmo tempo 
em que entrava em deses-
pero, eu pensava, ‘Deus não 
vai me tirar deles’. E graças 
à Ele passou”, relatou emo-
cionada. Dos momentos di-
fíceis, destaca ainda quan-
do foi necessário contar ao 
pai, com mais de 80 anos, 
sobre a doença. “Para ele 
foi bem difícil me ver do-
ente”, recordou.

O tratamento de Jaqueli-
ne teve início com sessões 
de quimioterapia. Foram 
oito ao total, com interva-
los de 21 dias cada. “Em to-
das elas fiquei muito mal. 
Nas quatro primeiras fica-
va fraca desde o primeiro 
dia. Nas últimas ficava fra-
ca depois de uma semana”. 
Em um dos momentos mais 
complicados, a imunidade 
de Jaqueline ficou tão bai-
xa, que chegou a desmaiar 
e necessitou ser levada 
para o hospital.

Foi ainda no início do 

tratamento que o cabe-
lo começou a cair. Jaque-
line então raspou a cabe-
ça e aderiu ao lenço nos 
dias mais frios. “Assim que 
terminou o inverno, assu-
mi minha careca. Eu sabia 
o que estava passando e 
queria ser inspiração para 
outras pessoas. Para mim 
o mais importante era a 
cura, eu vencer e não dei-
xar a doença me vencer”, 
declarou. 

Com o fim das sessões, 
veio a cirurgia. “Não foi ne-
cessário retirar a mama, 
apenas o quadrante. A qui-
mioterapia deu muito cer-
to. Assim como meu tumor 
havia se desenvolvido mui-
to rápido, com a quimio ele 
regrediu também. Então, 
dois meses depois da ci-
rurgia, iniciamos a radio-
terapia. Foram 25 sessões. 
Ia de segunda à sexta, com 
o pessoal da Saúde”, con-
tou. Além da falta de ape-
tite, Jaqueline sentia muita 
fraqueza. “Sinto que o cor-
po, não a mente, envelhe-
ceu 10, 15 anos”, enfatizou. 

Hoje, passado este tem-

po, segue realizando exa-
mes periódicos, de seis em 
seis meses ou de ano em 
ano, a depender da especi-
ficidade e fazendo uso de 
medicação, por  período de 
dez anos. Para cada tipo de 
câncer de mama e a depen-
der do caso, os tratamentos 
variam. O cateter, instalado 
junto ao peito, também ain-
da a acompanha.

Vivendo um dia após o 
outro, Jaqueline diz hoje 
dar muito mais impor-
tância para as coisas sim-
ples. “Não viver em cima 
dos problemas. Isso tive 
de aprendizagem. E viver a 
vida da melhor forma pos-
sível. Não guardar mágo-
as, rancor, não ter malda-
de, sempre fui uma pessoa 
de ajudar os outros, tan-
to que até hoje as pessoas 
vêm me dizer: eu rezei por 
ti. Costumo dizer que quan-
do Deus é nosso guia, não 
há caminho difícil. Minha 
gratidão a Deus por ter me 
deixado viver junto a eles”, 
ressaltou.

Continuação...

A campanha Outubro Rosa busca 
conscientizar sobre a importância da 
prevenção e da detecção precoce do 
câncer de mama. O período costuma 
ser marcado por diversas ações 
no Brasil e exterior, com ênfase no 
compartilhamento de informações a 
respeito da doença.

Conforme o médico ginecologista 
e obstetra, Gileno de Pelegrin, a 
importância do diagnóstico precoce 
está intimamente relacionada ao índice 
de cura. “Quanto mais cedo, maior 
o índice de cura. A importância do 

diagnóstico precoce está exatamente 
no alto índice de cura. Sabemos 
que muitas mulheres têm medo do 
diagnóstico pensando na mutilação 
da mastectomia e das quimioterapias 
devido à queda de cabelo. Hoje em dia 
cuida-se muito disso, pois sabidamente 
a questão da reparação com cirurgias 
que corrigem a mutilação aumentou a 
procura pelo diagnóstico. Há 20 anos 
diagnóstico de câncer de mama era 
sinônimo de mutilação, mastectomia 
e sem resultado. Por isso havia o 
medo do diagnóstico. Hoje, em função 

do diagnóstico precoce, o índice de 
cura é bastante elevado”, explica o 
especialista.

O câncer de mama é o mais incidente 
em mulheres no mundo. Segundo 
Pelegrin, é importante procurar o 
médico todo ano para realização de 
exames, conforme a recomendação 
de acordo com a idade da paciente. 
O médico ainda acrescenta que é 
fundamental também estar atenta ao 
próprio corpo. “Os sinais são de nódulos 
fixos e indolores, modificações na cor da 
pele, secreções espontâneas, retrações 
do mamilo, nódulos axilares, mas 
sempre lembrando que o diagnóstico 
antes desses sintomas aumenta o índice 
de cura”, destaca o ginecologista, sendo 

recomendado sempre a consulta médica 
e a adoção de hábitos saudáveis.

Ainda, conforme explica Pelegrin, 
durante a pandemia a realização de 
exames regulares caiu, prejudicando 
a possibilidade de detecção precoce 
de doenças. Neste sentido, acrescenta 
que o IPE Saúde está promovendo 
uma ação de incentivo. “Durante todo 
este mês de outubro, o IPE Saúde está 
promovendo um incentivo aos usuários 
do convênio, na faixa etária entre 40 
e 75 anos. Temos muitas usuárias do 
IPE na região. Mulheres que realizarem 
exames de mamografia pelo IPE, neste 
mês, não pagam o valor de diferença. A 
Clínica de Imagens Centro Serra aderiu 
ao programa”, destacou.

Diagnóstico precoce
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Professora aposentada, 
Maritê Henriqueta Carniel, 
71 anos, sobradinhense de 
coração, foi diagnosticada 
com câncer de mama du-
rante a pandemia. Foi em 
novembro de 2020 que sen-
tiu uma alteração no corpo. 
“Era pela manhã. Levantei, 
ainda de camisola, fui tomar 
chimarrão com meu marido 
Rogério e parece que Deus 
mandou e coloquei a mão so-
bre o peito, onde não tinha o 
costume e senti um caroço. 
Aí fiquei preocupada e co-
mentei com ele”. No mesmo 
dia Maritê procurou o médi-
co e realizou os exames que 
foram encaminhados para 
biópsia.

Quando da chegada da no-
tícia com o resultado, sen-
tiu-se muito triste. “Eu dis-
se ‘meu Deus, rezo para tan-
tos doentes, agora isso para 
mim, nessa idade’. Fiquei 
realmente triste e bem apa-
vorada. Aí comecei a comuni-
car meus irmãos. Eu chorava 
e meu marido chorava jun-
to, todo mundo”, mencionou. 

Uma consulta com espe-
cialista foi agendada para o 
dia seguinte em Santa Cruz 
do Sul e novos exames fo-

ram realizados para ter mais 
subsídios sobre o problema. 
“Pessoas excelentes foram 
me atendendo e isso foi ame-
nizando. Médicos, enfermei-
ras, todos os profissionais 
da saúde. As amigas foram 
vindo e sabia que vinham 
orações. A família sempre 
me atendendo. Meu marido 
faz tudo o que pode. Aí rea-
gi bem ao tratamento, logo, 
eles me davam força”, contou.

O tratamento com qui-
mioterapia iniciou em janei-
ro deste ano, mas no meio do 
percurso um outro problema 
surgiu. “Com dois exames se 
constatou que tinha uma úl-
cera arrebentada, por isso 

tive sangramento. Aí passei 
trabalho no hospital, não foi 
fácil. Foi a única vez que pre-
cisei baixar. E muita fraque-
za. Teve um período em casa 
que disse ao Rogério, ‘acho 
que não vou aguentar’, pois 
tinha muita canseira no co-
ração. Não conseguia nem 
caminhar. Foi necessária 
transfusão de sangue tam-
bém”, detalhou.

Maritê, que diz ser des-
de sempre uma pessoa mui-
to devota, agarrou-se ain-
da mais à fé. Neste senti-
do, o canto também inclui-
-se, pois a professora tem 
também este dom, e costu-
ma mostrá-lo especialmen-

te nas missas. Neste período 
mais recente tem ensaiado 
em casa com a professora e 
amiga Maria da Graça Lazza-
ri. “Acredito que Deus conduz 
a minha vida e também Nos-
sa Senhora. Isso foi me aju-
dando. Até que foi passan-
do. Chegou a última quimio-
terapia. Foram doze. Foi uma 
alegria. Aí teve um espaço de 
dois meses e fiz a operação e 
foi tudo bem, não foi neces-
sária retirada da mama, ape-
nas uma partezinha no local 
do tumor”, destacou.

Maritê conta que costu-

mava fazer exames anual-
mente, mas, com a pande-
mia, acabou esperando um 
ano e alguns meses. “O baque 
quando vem essas notícias, 
só para quem passa. Até en-
tão a gente sabe quem teve, 
que passa trabalho, mas não 
consegue imaginar o tama-
nho, a dimensão disso”, afir-
mou, dizendo ter sido bem 
difícil, um momento de mui-
ta correria e muitos exames.

Ao se ver sem o cabe-
lo, após algumas sessões de 
quimioterapia, Maritê diz 
que a cada vez que se olhava 

no espelho começava a cho-
rar. “Aquilo me levava para 
à doença, me olhar daquele 
jeito. Foi difícil sim. Mas ago-
ra o cabelo começou a cres-
cer, já estou até feliz com este 
pouquinho”.  Mãe de dois fi-
lhos, Rogerinho e Rafael, e 
avó, Maritê compartilhou de 
um momento com os netos 
que rasparam a cabeça du-
rante este seu percurso de 
tratamento. “Quando come-
çou uns fiozinhos na cabeça, 
eu tirei o lenço e meus ne-
tos estavam aqui em casa. 
Passaram a mão na cabeça 
e disseram: ‘vó, não preci-
sa mais colocar o lenço’. Eles 
deram muita força. A família 
é a base”, enfatizou.

Nesta sexta-feira, 1º de 
outubro, Maritê inicia a se-
quência do tratamento, des-
ta vez com radioterapia, em 
sessões diárias. “Estou vol-
tando a minha vida normal. É 
um momento feliz da minha 
vida. Estou muito feliz, até 
porque vi que passou aquela 
etapa mais difícil, e acredito, 
não virá tão cedo bem difícil 
assim”, disse ela, entusiasma-
da, e com um sorriso largo, 
repleta de esperança. “Quero 
que todos tenham saúde. Mi-
nha palavra base é esta: saú-
de pra ti, saúde, saúde, que é 
a melhor coisa”.

Família, fé, amigos e o canto
ARQUIVO PESSOAL
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Resumo da 35ª Sessão Ordinária (27/09/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 27 de setem-

bro, às 18h, na 35ª Sessão Ordinária. Confira o que foi deliberado durante a Sessão:
PROJETOS DE LEI APROVADOS POR UNANIMIDADE
PROJETO DE LEI 83 DO PODER EXECUTIVO: Dispõe sobre a locação de imóvel para a 

instalação da empresa Aloisio Drescher - especializada na fabricação de estrutura de 
produtos agrícolas – secadores e armazenadores, e dá outras providências.

PROJETO DE LEI 101 DO PODER EXECUTIVO: Que autoriza o Executivo Municipal a 
permitir o uso de espaço público de sinalização urbana com a instalação de equipa-
mentos de identificação de logradouros públicos e de informações de interesse públi-
co, para exploração comercial de publicidade pela iniciativa privada, mediante o forne-
cimento, a implantação e a manutenção de conjuntos de postes e placas indicativas.

PROJETO DE LEI 102 DO PODER EXECUTIVO: Que autoriza o Executivo Municipal 
abrir Crédito Suplementar, no valor de R$ 450.000,00, no Orçamento Municipal de 
2021, Lei Municipal nº 4.746, de 08.12.2020, para aquisição de uma área de terra.  O 
valor do presente projeto será destinado para aquisição de uma área de terra com no 
mínimo 20.000 m², para instalação do novo Distrito Industrial IV. 

PROJETO DE LEI 103 DO PODER EXECUTIVO: Que autoriza o Executivo Municipal a 
contratar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interes-
se público, para atender situação de emergência, 01 (um) Assistente Social. Essa con-
tratação se justifica em razão da Assistente Social, que atuava na Proteção Social Espe-
cial de Média e Alta Complexidade, ser cedida ao Estado. Em anexo Of. nº 126/2021, 
da Secretaria Municipal de Assistência Social, solicitando e justificando a contratação.

PROJETO DE LEI 104 DO PODER EXECUTIVO: Que autoriza o Executivo Municipal a 
contratar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de inte-
resse público, para atender situação de emergência, 01 (um) Monitor de Educação 
Infantil. Essa contratação visa atender necessidade na EMEI Titico, visando substituir 
uma aposentadoria de servidora.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 37/2021 dos Vereadores JANDERSON NUNES E JEFER-

SON MATANA: Solicitam ao Poder Executivo, que informe através do setor compe-
tente a listagem das empresas estabelecidas no Parque Industrial I situado na saída 
para Segredo/RS, quantos empregos cada uma gera bem como se todas possuem Al-
vará de Funcionamento.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 101/2021 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Executivo 
Municipal através do setor competente, estude a possibilidade de abertura dos ba-
nheiros públicos do Centro na Av. João Antônio, aos finais de semana. JUSTIFICATIVA: 
Tendo em vista que muitas pessoas utilizam o local nos finais de semana, e não con-
tam com um local adequado para fazer suas necessidades.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 102/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o Exe-
cutivo Municipal, através do setor competente providencie a recuperação do calça-
mento na Rua Gustavo Kenner, no bairro Maieron.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 103/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o Exe-
cutivo Municipal, através do setor competente providencie, a canalização da parte res-
tante da vala ao lado da Igreja, no Bairro Maieron.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 104/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que o Exe-
cutivo Municipal através do setor competente, realize o patrolamento das estradas 
na Linha Brasileira, pois as mesmas encontram-se em más condições. Sendo esse um 
pedido dos moradores que residem no local.  

INDICAÇÃO 62/2021 do Ver. JULIO MIGUEL NUNES VIEIRA: Que o Poder Executivo 
estude a possibilidade de incluir o aprendizado da disciplina de Língua Estrangeira In-
glês já anos iniciais no ensino público, a partir do 5° ano do ensino fundamental. JUS-
TIFICATIVA: Atualmente o Plano Municipal de Educação, Lei Municipal 4.125 de 2015 
não prevê como meta a inserção da língua estrangeira já nos anos iniciais de ensino. 
Justifica-se a propositura, levando em consideração os benefícios do ensino da língua 
estrangeira para um futuro educacional e profissional dos alunos, pois está cientifica-
mente comprovado que nas fases iniciais de ensino é onde consolida-se o aprendiza-
do na memória. Os custos desta inserção ao Poder Público seriam relativamente bai-
xos, pois os docentes que já lecionam para os alunos após o 5º ano do Ensino Funda-
mental receberiam apenas horas a mais em sua grade, algo acessível a Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Sobradinho/RS.

INDICAÇÃO 63/2021 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o Poder Executivo, siga a Reso-
lução Normativa n° 7.095/2019 do DAER-RS (em anexo), e autorize que os ônibus dos 
transportadores escolares contratados de forma terceirizada pelo município possam 
ter até 21 (vinte um) anos de fabricação, aumentando em um ano este limite, tendo 
em vista que a maioria dos veículos ficaram parados durante o período de suspensão 
das aulas em razão da Pandemia Mundial COVID-19, impossibilitando que os empre-
sários do setor tenham fundos suficiente para investimentos em renovação da frota.

INDICAÇÃO 64/2021 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Executivo estude a pos-
sibilidade de construir uma Casa de Passagem especializada nos cuidados e auxílio a 
mulheres, vítimas de violência doméstica e alternativamente, introduza a política pú-
blica “Programa Aluguel Social” no Município de Sobradinho/RS, concedendo bene-
fício financeiro, por tempo determinado, destinado ao subsídio de aluguel de imóvel 
de terceiros às mulheres vítimas de violência doméstica e familiar. JUSTIFICATIVA: Inú-
meros são os casos de violência doméstica e familiar em nosso Município, casos es-
tes que tem aumentado com a maior permanência das pessoas em suas residências 
em razão das restrições sanitárias impostas pelo COVID-19. Muitos destes casos de 
violência contra a mulher não são devidamente denunciados, pois a parte mais fragi-
lizada não vislumbra alternativas para resolução do conflito, visto que tem medo de 
denunciar seu companheiro e após, ficar desassistida e sem um local adequado para 
morar. A construção de uma Casa de Passagem específica para atender situações de 
violência doméstica trará a estas vítimas o devido acompanhamento legal, além de in-
centivar as pessoas em denunciar os abusos sofridos em seus relacionamentos, sen-
do um marco a dignidade da pessoa humana em nossa região. Já o Programa Aluguel 
Social vem justamente para sanar esta lacuna, onde a mulher vítima de violência do-
méstica terá, por um período subsidiado pela prefeitura municipal um local adequado 
para morar, além de ter todo o acompanhamento necessário em saúde e psicológico.

INDICAÇÃO 65/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que o Poder Executivo es-
tude a possibilidade de introduzir o Estacionamento Rotativo pago na Avenida João 
Antônio. Justificativa: É notório que o Centro de nosso município, em especial a Ave-
nida João Antônio, não comporta estacionamentos suficientes diante da rotatividade 
de veículo, especialmente durante os horários em que os bancos estão abertos. A in-
trodução de um estacionamento rotativo pago, especialmente durante estes horários 
de grande circulação, poderia ser uma política pública interessante, visto que fomen-
taria o comercio local, uma vez que possibilitaria fácil acesso dos consumidores às lo-
jas. Ademais, parte dos valores arrecadados junto ao estacionamento rotativo pode-
ria ser revertido para subsidiar os projetos sociais de nossa cidade, especialmente os 
que trabalham com crianças carentes.

INDICAÇÃO 66/2021 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Poder Executivo estude a 
possibilidade de disponibilizar creche em turno integral as mães de crianças que com-
provadamente trabalhem, garantindo assim permanência da criança na creche durante 
o período que compreende TODA a jornada de trabalho. Justificativa: Muitas pessoas, 
em especial as mães com crianças pequenas, tem dificuldades de conciliar o trabalho 
com os cuidados de seus filhos menores. Muitas vezes, embora disponível a creche, 
quando feito por apenas um turno, faz com que essas mães tenham que pagar ou-
tras pessoas para cuidar de seus filhos no turno inverso, o que acarreta em usar boa 
parte de seus salários nos cuidados da criança. Em sendo disponível creche em turno 
integral, essas mães terão a certeza que seus filhos estarão bem cuidados, pois nos-
sas monitoras e professoras são muito capacitadas para isso e consecutivamente po-
derão trabalhar mais tranquilas, além de sobrar uma boa quantidade de seu salário 
para investimentos básicos, como higiene e educação.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, confira notí-
cias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legislação municipal e gestão 
administrativa da Câmara, entre outras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 04 de outubro, às 18h.
O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE CADA VE-

READOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
1º DE OUTUBRO DE 2021Classificados

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 11/2021
OBJETO: registro de preço para futuras aquisições de materiais 

hidráulicos, elétricos e de construção para uso nos poços arte-
sianos, proteção de fontes de água e manutenção das ativida-
des das demais Secretarias Municipais. EMPRESAS VENCEDORAS: 
VERCILEI RAQUELLI ME, CNPJ: 21.613.117/0001-10 e JONATAN 
PUNTEL CONSTRUÇÕES LTDA, CNPJ: 06.105.898/0001-49. Data 
de homologação: 24 de setembro de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO 

N° 12/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 
o conhecimento dos interessados, que no dia 19 de outubro de 
2021, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para registro 
de preço para futuras aquisições de materiais hidráulicos, para 
uso nos poços artesianos e proteção de fontes e redes de água. 
Maiores informações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, 
ou ainda pelo site: lagoabonitadosul.atende.net.

Lagoa Bonita do Sul, 01 de outubro de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 019/2021 Abertura: 18/10/2021 às 09:30 
Hs Objeto:

Aquisição de Pneus para Secretaria da Educação.
Lagoão, 29 de  setembro  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 095/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública 
nº 015/2021, no período compreendido entre o dia 04 de outu-
bro de 2021 até o dia 08 de outubro de 2021, conforme Edital 
095/2021, que trata da contratação temporária, no Quadro de 
Servidores Públicos da Administração Municipal, para a função 
de  ASSISTENTE SOCIAL. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações,  no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 1º de    ou-
tubro  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 094/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública 
nº 014/2021, no período compreendido entre o dia 04 de outu-
bro de 2021 até o dia 08 de outubro de 2021, conforme Edital 
094/2021, que trata da contratação temporária, no Quadro de 
Servidores Públicos da Administração Municipal, para a função 
de  PROFESSOR DE INGLÊS. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações,  no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 1º de ou-
tubro  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em 
dois pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². 
Pertinho da Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobra-
dinho/RS. Três quartos; banheiro; duas salas, larei-
ra; cozinha mobiliada. Térreo: possui um quarto; ba-
nheiro; lavanderia; churrasqueira; garagem/ três car-
ros. Tem também piscina; quiosque; gramado, por-
tão eletrônico; sistema de alarme. Maiores informa-
ções 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

Na última segunda-
-feira,  estiveram 

presentes no Programa 
Giro Regional da Rádio 
Gazeta FM 98.1, a presi-
dente do Arte Rodas de 
Sobradinho, Luísa San-
tos e sua vice, Claimar 
Soares, onde na opor-
tunidade contaram um 
pouco sobre a entidade 
que completou 31 anos 
no último domingo, 26 
de setembro.

Claimar destacou que 
em virtude ao 31º ani-
versário do Arte  Rodas, 
foi lançado nas redes 
sociais da entidade a 
hashtag #EUFAÇOPAR-

TEDAHISTORIADOAR-
TERODAS. “As pessoas 
que já fizeram parte po-
dem acessar e colocar 
sua história. Já tem mui-
tos colocando e a gente 
se emociona com isso, 
pois ver essas histórias 
e também fazer parte 
disso é muito legal”, res-
salta.

A presidente e sua 
vice agradecem a ad-
ministração municipal 
por todo auxílio presta-
do. “Somos muito gra-
tos ao prefeito Arman-
do Mayerhofer, ao vice 
Ivan Trevisan e ao se-
cretário Darlan Kittel, 

que nos ajudam sempre 
que a gente precisa, dis-
ponibilizando o ginásio. 
Agradecemos também 
aos parceiros que sem-
pre ajudam”, destacam.

Atualmente o projeto 

Arte Rodas conta com 30 
alunos e está aberto para 
novas inscrições. As au-
las ocorrem nas segun-
das e quintas-feiras, das 
17h30 às 20h, no ginásio 
da Fejão.

Arte Rodas comemora seu 31º aniversário
SOBRADINHO

RAPHAEL CAPELARI
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FUTSAL SUB-17ARROIO DO TIGRE

A equipe ACE SPORTS\
SONHO KIDS de voleibol 
infantil de Arroio do Ti-
gre, participou no último 
sábado, 25, da 10ª Copa 
Escolar de Voleibol, em 
Estrela – RS, competição 
promovida pelo Colégio 
Martin Luther\AVATES. 
Esse evento teve a par-
ticipação de 10 equipes 
das cidades de Arroio 
do Tigre, São Leopoldo, 
Novo Hamburgo, Capi-
tão, Santa Clara do Sul, 
Lajeado e Venâncio Aires. 

A equipe representan-
te do Centro Serra de-
monstrou um excelen-
te nível e conquistou o 
3º lugar nessa primeira 
competição. “Ainda não 
estamos trabalhando 
com todas as categorias, 
apenas chamamos algu-
mas atletas interessadas 
para participar desse pri-
meiro torneio que fomos 
convidadas a represen-
tar o Centro Serra. Tive-
mos apenas 2 treinos e 
conseguimos a conquis-
ta do 3º lugar, perden-
do  apenas para o cam-
peão”, salientou a pro-
fessora e treinadora, Be-
atriz Thumé. 

As atletas que formam 
a equipe infantil são: Laís 
Thumé Haas, Ana Julia 
Schneider, Isabela Rami-
nelli, Marina Dalhke, Ju-
line Hamerschmitt, Bren-
da Konrad, Jessica Her-
mes, Samilli Wagner, Ga-
briela Bernardy, Érica 

Arend, Isabela Cardoso, 
Giovana Dihl Hirt, Anna 
Luiza Rassweiler, Camila 
Lirio e Naiane dos Santos

Segundo a coordena-
ção do projeto, estão bus-
cando parcerias e recur-
sos junto a administra-
ção municipal e patroci-
nadores para alavancar 
um projeto ainda maior 
do que já vinha sendo fei-
to. Em proposta recebida 
pela equipe da AVATES 
de Estrela – RS, a Escoli-
nha ACE SPORTS de Ar-
roio do Tigre pode se tor-
nar polo de categorias de 
base para grandes equi-
pes, inclusive com par-
ticipações em competi-
ções internacionais, pro-
porcionando assim visão 
de futuro para os atletas 
do Centro Serra. O pro-
jeto é uma iniciativa da 
ACE SPORTS EVENTOS, 

sob a responsabilida-
de dos professores João 
Luiz Silva Lencina e Be-
atriz Thumé.

Para a participação do 
último fim de semana a 
equipe contou com o pa-
trocínio das empresas re-
gionais: Loja Sonho Kids, 
Brafer auto peças, JLS Co-
municação Visual, Calça-
dos Dalberto, Schneider 
Pneus, Carrocerias Haas, 
Da Casa Supermercados, 
Star Motos, Metalurgica 
Ceolin, Dresch Utilidade, 
Agrônoma Bruna Haas, 
Rosa Fashion, Super-
mercado Pioneira, Tor-
nearia Tigre, Eletronica 
Hindersmann, Foto Arte, 
Alê Doces, Aline estética, 
Pimpão Bebidas, Trans-
portes Paranhos, Merca-
do Bom Preço, A Granja 
Agropecuária, Salão de 
Beleza Diéssica.

Escolinha de voleibol ACE Sports volta aos trabalhos 
com destaque no vôlei infantil feminino

No dia 13 de outubro (quarta-fei-
ra), a comissão técnica junto com a di-
retoria do futsal feminino da Associa-
ção Arroio do Tigre Futsal, irá reali-
zar testes com meninas de toda a re-
gião Centro Serra, com idades a par-
tir de 15 anos, visando a montagem 
de elenco para as equipes de base que 
irão disputar competições Liga Sul 
Riograndense de Futsal  e Série Ouro. 
As seletivas serão realizadas no Giná-
sio Tigrão, às 19h.

Seletivas para 
futsal feminino 

ocorrem em 
Arroio do Tigre

INSCRIÇÕES ABERTAS

    Após dez anos de trabalho frutífero na cidade de Sobra-
dinho, o Escritório Moraes advocacia encerra suas ativi-
dades no dia 08/10/2021 para que os profissionais pos-
sam alçar novos voos na carreira pública.  

    Agradecemos imensamente a cada cliente que confiou 
a nós suas demandas, mais que clientes, fizemos amigos 
e construímos história juntos durante esse período.  

  Igualmente, pedimos para que todos os clientes com 
quem não conseguimos contato, nos procurem por meio 
dos telefones (51) 997887153 e/ou (51) 997297442. Esta-
remos à disposição para sanar eventuais dúvidas. 

 
Matheus Ruoso Moraes e Maini Dornelles.

A equipe do 25 de Julho Futsal jogou 
na noite dessa quarta-feira, 29, contra a 
forte equipe do Arsenal em Não-Me-To-
que. O time de Arroio do Tigre estrea-
va fora de casa pelo estadual e acabou 
sendo derrotado pelo placar de 2 a 1.

Os gols do Arsenal foram anotados 
por Vitinho em cobrança de tiro livre no 
primeiro tempo e Nicolas na segunda 
etapa. Em desvantagem, o time arroio-
tigrense avançou a marcação e come-
çou a criar oportunidades na partida.

A primeira chance veio de tiro livre, 
mas o atleta Gilvano do 25 de Julho ba-
teu para fora. Depois novamente Gilva-
no em um chute forte descontou para 
equipe de Arroio do Tigre. Restando 39 
segundos de jogo, mais um tiro livre foi 
anotado para o 25 de Julho. Dessa vez, 

Luiz Felipe chutou, mas o goleiro defen-
deu, acabando assim no placar de 2 a 1 
para o Arsenal.

O goleiro Torinha, do 25 de Julho, um 
dos destaques da partida, disse que o 
jogo era muito difícil pela qualidade do 
adversário. "O goleiro pegou tudo e me-
receram a vitória", comentou. O treina-
dor Douglas Vandes também falou no 
final da partida que não seria um jogo 
fácil. "O nosso time encaixou pratica-
mente no segundo tempo, onde a equi-
pe criou mais chances de gols. Agora é 
trabalhar para enfrentarmos Sanandu-
va no ginásio Tigrão", disse.

A quarta rodada do estadual sub-17 
ocorrerá no dia 11 de outubro contra a 
forte equipe de Sananduva, em Arroio 
do Tigre.

25 de Julho perde para o Arsenal pelo estadual

TIAGO BERTOLO



Comercialização de morango se intensifica na região
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O pseudofruto aver-
melhado, de por-

te pequeno, está se tor-
nando uma boa fonte de 
renda para alguns pro-
dutores da região. De 
acordo com o chefe do 
Escritório Municipal da 
Emater-RS/Ascar e ex-
tensionista rural, Rotié-
re Guarienti, o municí-
pio de Sobradinho con-
ta atualmente com três 
produtores assistidos 
pela Emater, os quais 
produzem o pseudofru-
to e comercializam den-
tro do município e re-
gião. Dentre os vários 
tipos de manejo e for-
mas de se cultivar o mo-
rangueiro, no município, 
apenas dois são utiliza-
dos, sendo eles, o culti-
vo diretamente no solo, 
feito em canteiros, e o 
suspenso, que é feito em 
estaleiros onde a planta 
fica acima do solo.

 Segundo o produtor 
do sistema de plantio di-
reto no solo, Jedaías Nil-
ton Kluge, de 23 anos, 
que trabalha nessa cul-
tura desde 2015 jun-
to ao pai Nilvo Marcil-
do Kluge, na proprieda-
de, localizada na anti-
ga estrada Sobradinho-
-Candelária, plantam as 
variedades de moran-
go Albion e Camarose. 
“A gente trabalha ape-
nas com essas duas ago-
ra, antes tínhamos mais, 
mas essas duas foram as 
que melhor se adapta-

ram ao local e também 
são as que mais produ-
zem”, explica Jedaías. O 
jovem ainda ressalta so-
bre o plantio e a colheita 
do morango. “A primei-
ra coisa que a gente faz 
é a preparação da terra, 
onde se é colocada uma 
adubação verde, deixa-
da geralmente por um 
ano descansando para 
depois fazer o canteiro, 
conseguindo assim um 
conteúdo vegetal na ter-
ra. Após se coloca os ca-
nos de irrigação e se ini-
cia o plantio, que geral-
mente começa no mês 
de maio, sendo colhido 
no final do mês de julho”, 
acrescenta. 

Jedaías ressalta que 
na propriedade são cul-
tivados cerca de 15 mil 
pés de morangueiro, 

sendo que em uma sa-
fra pode-se render em 
torno de 3.000 a 4.000 
quilos, que são vendi-
dos apenas dentro da 
região Centro-Serra. O 
produtor tem uma pro-
jeção favorável quanto 
as vendas da atual safra. 
“As vendas já estão sen-
do boas, mesmo que o 
clima das últimas sema-
nas tenha sido bastante 
chuvoso, mas a princí-
pio, será muito boa em 
comparação ao ano pas-
sado”, conclui.

Além do plantio dire-
to no solo, o município 
também conta com o 
plantio suspenso, o qual 
é realizado na proprie-
dade do produtor Nata-
lino Wiedenhoft, de 62 
anos, morador de Cam-
po da Aviação. Segundo 

ele, a família começou a 
trabalhar na cultura há 
aproximadamente seis 
anos. “Antes eu plantava 
um pouco no chão, então 
comecei fazendo mudas. 
Vinha aquelas matrizes 
de Minas, então eu plan-
tava, ela se esparrama-
va e eu vendia a muda 
pronta”. O produtor, que 
planta morangos da va-
riedade Albion, conta 
como é feito o processo 
em sua propriedade. “A 
muda é importada, che-
gando aqui geralmente 
no mês de junho. Como 
temos duas estufas, tro-
camos em um ano as 
mudas de uma estufa e 
no ano seguinte da ou-
tra, produzindo assim o 
ano inteiro”. Wiedenhoft 
destaca também que o 
forte da muda para a 

qual começaram a co-
lheita em setembro é o 
mês de outubro, se es-
tendendo até maio do 
ano que vem.

Natalino salienta que 
na propriedade são cul-
tivados cerca de 5 mil 
pés de morangueiro, 
sendo que na última sa-
fra foram comercializa-
dos em torno de 4.000 
quilos, sendo vendidos 
apenas dentro da região 
Centro-Serra. O produ-
tor destaca que a proje-
ção de vendas da atual 
safra tende a ser boa. “A 
safra está se mostrando 
ser boa, pois no ano em 
que se troca a muda dá 
uma renda muito boa, já 
a segunda é um pouco 
mais fraca, porém se re-
cupera, pois já vem com 
as despesas pagas”, pon-
tua o produtor.

Além da cultura do 
morango ser algo bem 
comum nas hortas de 
propriedades rurais ou 
até mesmo em algumas 
sacadas de apartamen-
tos nas cidades, mesmo 

que em pequenas quan-
tidades, deve-se ter um 
cuidado com este pe-
queno cultivar. O che-
fe do escritório munici-
pal da Emater-RS/Ascar, 
Rotiére Guarienti, desta-
ca que “o principal fator 
que está ligado à produ-
ção e ao sucesso do pro-
dutor de morango é o 
cuidado que ele tem, des-
de a escolha da muda, o 
local, que deve ter uma 
boa ventilação e ser úmi-
do e, principalmente, o 
sol, o qual auxilia muito 
na produção da planta”.  
o extensionista também 
coloca o Escritório Mu-
nicipal à disposição da 
população que necessite 
de auxílio neste sentido.

>> AGRICULTURA   Em Sobradinho, produtores utilizam-se de duas formas para cultivar 
o morangueiro, nos canteiros no solo ou ainda suspenso em estaleiros

O morango é considerado por muitos como um 
“fruto”, porém, botanicamente esta classificação está 
equivocada, morangos são na verdade, pseudofru-
tos. De acordo com o extensionista Rotiére, essa clas-
sificação se dá por conta do morango, a parte que é 
consumida, a qual não se desenvolve a partir do ová-
rio da planta, como fazem as frutas reais e sim de um 
tecido de outras partes florais. Maçã, abacaxi e caju 
são outros exemplos de “frutas que não são frutas” 
de verdade.

Os frutos verdadeiros do morangueiro são chama-
dos de aquênios, que são frutos secos que contém uma 
única semente e são aqueles pontinhos amarelos ou 
pretos que se localizam do lado de fora dos moran-
gos. Então, sim, o morango possui vários “frutinhos” 
em uma única fruta.

Curiosidade!!!
FOTOS: VICTOR PARANHOS



Gazeta da Serra 23Sexta-feira I 1º I Outubro I 2021Social

>> Autores com a nova obra

    Patrícia Moura  e João Riél lançaram na tarde do sábado, 25 de setem-
bro, no salão nobre da Federasul, Centro Histórico de Porto Alegre, o li-
vro “Gestão Estratégica Sindical Patronal: O Passo para o Futuro”. A obra, 
1ª de Patrícia e 30ª de João Riél, já havia sido pré-lançada no programa 
de TV da jornalista Regina Lima e foi prestigiada por familiares, amigos, 
personalidades empresariais, do Legislativo, Executivo, Judiciário do RS e 
interior do Estado. Confira alguns registros do coquetel de lançamento.

Patrícia Moura e João Riél 
lançam livro em Porto Alegre

>> Editores da obra, Milton e Ilma

>> Gustavo Vitorino, jornalista e apresentador de TV, fez 
o cerimonial do evento

>> Familiares de Patrícia Moura

>> Prefeito de Tunas, Paulo Reuter e primeira-dama Keli, 
presidente da Câmara de Tunas, Luana, vice-prefeito Ce-
zar e Jolsane, pais de Riél

>> José Hugo Klein, presidente da Fercosul, vice-presiden-
te Confederação Nacional de Serviços – CNS e Marcos Ton-
din Giglio – presidente do Sirecom Porto Alegre

>> Deputado federal Pedro Westphalen >> Desembargador Alexandre Moreira e esposa

>> Gustavo, presidente da Câmara de Soledade, Vera Frei-
tas e Eder

>> Vereador Pablo Melo representando o prefeito da ca-
pital

>> Consul de Portugal, Dra. Maria Filipa

>> Presidente da Câmara de Porto Alegre, Márcio Bins 
Ely e a presidente do Instituto Cultural Português, Leno-
ra Schneider

>> Ex-vice governador e governador interino, Vicente Bogo
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Minguante

 18°
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chuva
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19°

5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

30/09.....0,5000%   02/10.....0,3012% 

1º/10.....0,5000%   03/10.....0,3012% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 1º/10 Paralelo 1º/10

R$ 5,43 R$ 5,62

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 158,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 83,00 min

R$ 8,50 min

R$ 10,00 min

R$ 8,80 min

R$ 10,95 min

R$ 170,00 max

R$ 84,00 max

R$ 360,00 max

R$ 90,00 max

R$ 11,30 max

R$ 11,50 max

R$ 10,00 max

R$ 5,80 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 938,475
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 1º/10                    R$ 6,51

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 22°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Agosto 150mm   Setembro 240mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

19°

DIVULGAÇÃO

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Clube de Voo e Ultraleves Águias da Serra 
tem como meta homologação da pista

Nesta terça-feira, 28 
de setembro, partici-

param do programa Giro 
Regional da rádio Gazeta 
FM, o presidente do Clu-
be de Voo e Ultraleves 
Águias da Serra de Sobra-
dinho, Oneide Furlan, e o 
secretário, Gerson Ruo-
so. Na oportunidade fala-
ram sobre as dificuldades 
para legalizar o local e a 
meta de homologação da 
pista. Atualmente, a pis-
ta existente só permite o 
pouso e decolagens de ul-
traleves experimentais. 

Durante a entrevista, 
Furlan comentou sobre o 
desenvolvimento na re-
gião, que pode ser ala-
vancado com a possibili-
dade de liberação da pis-
ta. “Nossos municípios 
estão já se mobilizando 
com aviação, então o que 
pode alavancar, pois nos-
sa região está em um pon-
to estratégico, visto que 
os nossos aeroportos ho-
mologados estão um pou-
co distantes daqui”, des-
tacou.

Conforme relataram 
os representantes, re-
centemente um avião fa-
zendo trabalho de trans-
porte fúnebre não conse-
guiu descer no local por 
causa das áreas na cabe-
ceira da pista. “Esses em-
pecilhos que existem nas 
cabeceiras e na lateral da 
pista impedem a aproxi-
mação de uma aerona-
ve maior, então isso com 
certeza está nos travan-
do. Para ter uma ideia de 
como ela está hoje, até 
com aviões de pequeno 
porte como nós opera-
mos (ultraleves), também 
enfrentamos várias difi-
culdades na aproximação 
da pista de pouso”, contou 
Furlan, ao comentar so-
bre a presença de euca-
liptos em área vizinha ao 
local. Por não haver acor-
do com o proprietário da 
terra vizinha, onde estão 
os eucaliptos, a alternati-
va deve ser a alteração da 
posição da pista, a altera-
ção da cabeceira do setor 
norte, medida que, se-
gundo Furlan, é necessá-
ria para encaminhamen-

to de projetos para futura 
homologação da mesma.

Ainda na terça-feira, 
um encontro ocorreu 
com o Executivo Munici-
pal, a fim de buscar apoio 
para que seja possível a 
homologação da pista de 
pousos e decolagens. A 
área, localizada em Cam-
po da Aviação, pertence 
ao município e, para que o 
serviço, que é de interes-
se público, seja efetivado, 
serão necessárias ade-
quações no local. Após as 
modificações, devem ser 
encaminhados projetos 
para os setores compe-
tentes. Com a homologa-
ção, espera-se receber o 

tráfego de aeronaves que 
necessitam vir até a re-
gião, como na área agrí-
cola ou de emergências 
na saúde, e até mesmo de 
escolas de voo, que pode-
rão utilizar a pista para 
treinamento. 

Na manhã desta quar-
ta-feira, 29, o prefeito de 
Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, participou 
de entrevista na rádio 
Gazeta FM. Entre os as-
suntos abordados, a pis-
ta em Campo da Aviação. 
Como já mencionado, a 
área pertence ao municí-
pio e, atualmente, a pis-
ta é administrada pelo 
Clube, que tem a conces-

são do local. “Um dos ob-
jetivos da Administração 
é proporcionar todas as 
possibilidades que pos-
sam desenvolver o muni-
cípio ou destacá-lo na re-
gião. E, um tempo atrás, 
foi feita uma concessão 
de uso para o Clube, para 
que pudessem utilizar e 
manter o espaço no Cam-
po da Aviação. Agora, com 
a oferta do serviço por 
parte da Azul de voos 
até Santa Cruz do Sul, co-
meçou a despertar neste 
grupo a possibilidade de 
trabalharmos nessa área 
também, de poder am-
pliar a oferta de serviços 
no Campo da Aviação”, de-
talhou Mayerhofer, que se 
mostrou favorável a ini-
ciativa.

Após reunião, junta-
mente com o secretário 
municipal de Indústria, 
Comércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, estiveram vi-
sitando a pista e visuali-
zaram a questão da ca-
beceira e lateral. Com as 
possíveis alterações, a 
ideia é ter efetivamente a 
pista com 700 metros li-
vres. “Fazendo esta nova 
pista, tirando ela do eixo 
das árvores que tem, vai 
estar livre e poderá vir a 
ser homologada. E aí po-
deremos buscar recursos 
junto ao governo federal, 
da possibilidade de asfal-
tá-la, e então, quem sabe, 
vir a receber inclusive 
aviões de médio porte. É 
um projeto que também 
será trabalhado junto 
com eles. Talvez nos pró-
ximos trinta dias já vamos 
estar mexendo nesta pis-
ta e regularizando ela, e 
vamos também trabalhar 
no sentido da homologa-
ção”, destacou Mayerho-
fer, acrescentando as po-
tencialidades do espaço 
que poderá vir a oferecer 
diversos serviços.

Integrantes do Clube de Voo e Ultraleves Águias 
da Serra estiveram reunidos no último domingo, 26, 
para eleição da nova diretoria. Foram eleitos, por 
unanimidade, o presidente Oneide Furlan, vice Fa-
bricio Ceolin, secretário Gerson Ruoso e tesoureiro 
Márcio Moreira. Durante o encontro, metas foram 
definidas, entre elas a homologação já menciona-
da. Os membros do grupo Águias da Serra têm tra-
balhado na manutenção do aeródromo com inves-
timentos feitos com recursos próprios.

Segundo Ruoso, o grupo foi criado no intuito 
de contribuir com o andamento do local. “A gen-
te criou esse grupo para fazer essa nossa pista an-
dar e o nosso propósito desde o começo era regu-
larizar a pista e trazer a população e as próprias 
escolas para este convívio, trazer as crianças para 
saberem como é um avião, como é uma pista, como 
funciona”, enfatizou.  

Nova diretoria

CAMPO DA AVIAÇÃO

trovoadas

Probabilidade de 




